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КАЗАХСТАНСКИЕ СМИ 

 
http://www.eljastary.kz 
Дата: 27.09.2019 
Ссылки:http://www.eljastary.kz/news/2404 

 
Профтестирование в школе №198 

 
Профориентационные работы сегодня очень популярны. Ведь стать 
успешным в любимом деле хочет каждый. Осознанно выбрать профессию и 
избежать ситуации, когда решение не соответствует ни жизненным целям и 
ценностям, ни индивидуальным особенностям, может помочь 
профтестирование. Профориентационные тесты полезны не только 
школьникам и старшеклассникам, но и совершеннолетним и взрослым, если 

они чувствуют, что потерялись.   
      
Сегодня, психологи Государственного фонда развития молодежной политики 
города Алматы провели профтестирование для учеников №198 
общеобразовательной школы. С помощью теста «Вортек» школьники смогли 
сравнить показания своего выбора, с тем, что выдал тест. Комплексное 
тестирование «Вортек» позволяет выявить: особенности скорости обработки 
информации и внимания, структуру интеллекта, индивидуальные 
особенности личности, общий фон настроения и самочувствия, ценности и 
установки в трудовой сфере, причины проблем в развитии ребенка, освоении 
тех или иных школьных предметов, общении и адаптации. 
      
Профтестирование будущих абитуриентов лишь сужает тот коридор, по 
которому им следует двигаться. По словам наших психологов, тесты помогают 
сориентироваться и направить внимание в сторону направлений профессий, 
предпочтительных по способностям и особенностям личности. Помогает 
отсекать лишнее, не тратить драгоценное время впустую. 
 
 
https://qogam.gov.kz 
Дата: 27.09.2019 
Ссылки:https://qogam.gov.kz/ru/news/konferenciya-posvyashchennaya-roli-
zhenskih-organizaciy-v-vospitanii-molodezhi-i-formirovanii 
 

Конференция, посвященная роли женских организаций в воспитании 
молодежи и формировании иммунитета к радикальной идеологии 

прошла в Нур-Султане 
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27 сентября в городе Нур-Султан прошла республиканская научно-
практическая конференция на тему «Роль женских организаций в духовно-
нравственном воспитании молодежи и в формировании иммунитета к 
радикальной религиозной идеологии». 

 
Цель конференции – привлечение внимания общественности к проблемам 
радикализации молодежной среды, выработка мер по устранению условий и 
факторов, способствующих этим процессам. 
 
На открытии мероприятия выступил вице-министр информации и 
общественного развития Республики Казахстан Марат Азильханов. Он 
подчеркнул роль институтов гражданского общества в предупреждении 
религиозного экстремизма и терроризма, а также указал на необходимость 
принятия адекватных мер по реагированию на появляющиеся риски и угрозы 
в религиозной сфере. 
 
С приветственным словом выступили депутат Мажилиса Парламента 
Республики Казахстан Бакытбек Смагул, общественный деятель Асылы 
Осман, руководитель отдела Духовного управления мусульман Казахстана 
Алтынбек Ұтысханұлы, иерей Свято – Успенского кафедрального собора 
г.Нур-Султан Виктор Дрожников. 
 
В работе конференции приняли участие более 90 человек, среди них 
представители центральных и местных государственных органов, 
руководители неправительственных организаций, религиозных объединений, 
профессорско-преподовательский состав ВУЗов. 
 
В ходе конференции рассмотрены актуальные вопросы духовно-
нравственного воспитания молодежи, причины и факторы вовлечения 
молодежи в деструктивные религиозные течения, роль женских 
неправительственных организаций в формировании иммунитета к 
радикальной идеологии. Представители реабилитационных и 
консультативных центров поделились практическим опытом 
профилактической работы в религиозной сфере. 
 
В целом конференция прошла в формате конструктивного диалога, ее 
участники обменялись мнениями и высказали ряд предложений по 
улучшению работы, направленной на профилактику религиозного 
экстремизма и терроризма среди населения, в особенности молодежи. 
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24.kz   
Дата: 28.09.2019 
Ссылки:https://24.kz/kz/zha-aly-tar/m-denie/item/344131-lybritaniyada-
zamanaui-aza-debietini-a-ylshyn-tilindegi-antologiyasy-zhary-k-rdi 

 
Ұлыбританияда заманауи қазақ әдебиетінің ағылшын тіліндегі 

антологиясы жарық көрді 
 
Тәуелсіз Қазақстан тарихында тұңғыш рет Британия кітапханасында ағылшын 
тіліне аударылған заманауи қазақ әдебиеті антологиясының тұсаукесері өтті.  
 
Енді ол 90-нан астам мемлекетте 5 құрлықта таратылатын болады. Бұл 
дегеніңіз 2,6 миллиард адам бұрын-соңды әлемдік аудиторияға қолжетімсіз 
болған қазақ әдебиетінің үздік жауһарларымен таныса алады деген сөз.  
 
Қазақ әдебиеті жинағы Кэмбридж университетінің баспасында ағылшын тіліне 
аударылып, шығарылды. Жобаға көркем аударма саласындағы британиялық 
тәжірибелі мамандар, аудармашылар мен әдеби редакторлар тартылған. 
Британиялық кеңес пен Кембридж университеті баспасының басшылары, 
сондай-ақ сыншылар мен шолушылар бүгінгі тұсаукесердің қонағы болды.  
 
Питер Филлипс, «Cambridge University press» баспасының бас 
директоры:  
 
– Меніңше, бұл ерекше жоба. Қазақстан – жас мемлекет. Елдеріңіз 
әдебиет саласында жаңа кезеңді бастан кешіп жатыр. Бұл өзге 
мемлекеттердің көбінде жоқ дүние.  
 
Кирон Деван, «Британ кеңесінің» бас директоры:  
 
– Британ кеңесі - білім және мәдениет саласындағы ынтымақтастықты 
дамытуға бағытталған Біріккен Корольдік ұйымы. Идея, білім және 
жаңалық алмасу - біз сенетін негізгі факторлар. Біз жобаға ерекше көңіл 
бөлдік және тараптарды қажетті адамдармен байланыстыруға 
көмектестік.  

 
Кітаптар сегіз мыңнан астам кітапханаға, Ұлыбритания, АҚШ, Канада, 
Австралия, Жаңа Зеландия университеттері мен ғылыми орталықтарға және 
ағылшын тілінде сөйлейтін өзге елдерге де жеткізілетін болады. 
 
Ричард Кюмбис, аудармашы:  
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– Мен Әкім Таразының «Жаза» атты шығармасын аудардым. Бұл – өте 
серпінді, өзіне тартып әкететін, әсерлі роман. Мен оны бірінші рет 
оқығанымда, тоқтай алмай қалғаным рас. 
 

Аида Балаева, ҚР президентінің көмекшісі, «рухани жаңғыру» 
бағдарламасын жүзеге асыру бойынша ұлттық комиссия хатшысы: 
 
 - Ең басты негізгі мақсат – ол біздің әдебиет арқылы қазақ халқының, 
еліміздің рухын, мәдениетін, жалпы қазақ халқының болмысын, тыныс-
тіршілігін әлемге паш ету. Осылайша біздің қаламгерлеріміздің үздік 
туындылары арқылы елімізді танытамыз деп сенімдімін. Екіншіден, бұл 
жалпы біздің аударылып жатқан әрбір елдің біздің елмен қарым-
қатынасын нығайтуға өзінің үлкен септігін тигізіп жатыр. Өйткені үлкен 
халықаралық ұжым жұмыс атқарды.  

 
Дәл осындай тұсаукесер алдағы күндері Мадрид және Париж қалаларында 
өтеді. Ал жыл соңына дейін антологияның қытай, орыс және араб тілдеріне 
аударылған нұсқалары қалың оқырманға таныстырылмақ. Айта кетейік, 
заманауи қазақ әдебиеті үздік үлгілерінің Біріккен Ұлттар Ұйымының 6 тіліне 
аудармасы «Жаһандағы замануи қазақстандық мәдениет» жобасы аясында 
жүзеге асып отыр. Ол Қазақстан Республикасының Тұңғыш Президенті – 
Елбасы Нұрсұлтан Назарбаевтың бастамасымен қолға алынған «Рухани 
жаңғыру» бағдарламасының маңызды бағыты. Жоба міндеті – қазіргі заманғы 
Қазақстанның әдебиет, музыка, бейнелеу өнері, хореография, кино және 
театр салаларындағы мәдени қазыналарын әлем жұртшылығына таныстыру.  
 
Авторы: Ғалымжан Қараманұлы 
 
 
Казинформ 
Дата: 28.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/elordada-zhas-ustazdardyn-baspana-
maselesin-sheshetin-ortalyk-ashyldy_a3570282 
 

Елордада жас ұстаздардың баспана мәселесін шешетін орталық 
ашылды  

 
НҰР-СҰЛТАН. ҚазАқпарат – Елордада жас ұстаздарға арналған 350 орындық 
баспана орталығы ашылды, деп хабарлайды ҚазАқпарат тілшісі. 
 
Жаңа орталық – бұл жай ұстаздар тұратын орын ғана емес, жас мұғалімдер 
сабақтан алған әсерімен бөлісетін, заманауи идеялар мен инновациялық білім 
беру жобаларын талқылайтын диалог алаңы. 
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Елордалық жас мұғалімдер клубы мен көшбасшылардың резерв мектебі де 
осы жерде жұмысын жалғастырады. 
 
«Жастар өзінің біліктілігін арттыру үшін осында тәжірибелі педагогтарды 

шақырып тұрамыз», - дейді Нұр-Сұлтан қалалық білім басқармасының 
басшысы Әнуар Жанғозин. 
 
Айта кетейік, орталықта шахмат, үстел теннисі қойылған демалыс бөлмесі, 
кітапхана, асхана, оқу сыныптары бар. 
 
Қазіргі уақытта 200-ден астам жас ұстаз кілттерін алып, қоныстана бастады. 
 
Үміткерлер келесі критерийлер бойынша таңдалды: педагогикалық білім (үздік 
диплом алғандарға артықшылық беріледі), жалпы жұмыс өтілі 5 жылға дейін 
(Нұр-Сұлтан қаласының білім беру ұйымдарында). 
 
Үміткерлерді таңдау кезінде педагогикалық қызметте жетістіктері бар және 
білім беру ұйымының қоғамдық өміріне қосқан үлесін ескере отырып, жас 
мұғалімдерге артықшылық беріледі. 
 
Өтінімдерді білім басқармасындағы комиссия қарайды. Оның құрамына 
кәсіподақ, қоғамдық ұйымдар, ҚР Сыбайлас жемқорлыққа қарсы іс-қимыл 
агенттігі, БАҚ өкілдері, ата-аналар қауымдастығы кірді. 
 
Ә. Жанғозиннің айтуынша, осы орталықты ашу арқылы білім беру 
ведомствосы елордадағы кардлық тапшылықты шешуге қадам жасап отыр. 
Өйткені баспана мәселесіне алаңдаған өңірлердегі білікті жас ұстаздар 
елордаға келе бермейді. 
 
«Жас мұғалімдердің еңбекақысы пәтер жалдауға жетпейтінін ескере келе, бұл 
орталықта бір айдағы төлем 17 мың теңге болады», - деді ол. 
 
 
Казинформ 
Дата: 28.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/elordada-zhastarga-arnalgan-true-or-false-
zhobasy-bastaldy_a3570187 
 

Елордада жастарға арналған «True or False» жобасы басталды 
 
НҰР-СҰЛТАН. ҚазАқпарат - Нұр-Сұлтанда «True or False» жобасына өтінім 
қабылдау басталды, деп хабарлайды ҚазАқпарат. 
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«True or False» жобасы жастардың ақпараттық сауатын дамытуға 
бағытталған. Жоба аясында мектеп ашылады, мектептің мақсаты – жастардың 
бойында киберкеңістіктегі ақпаратты дұрыс талдау, жалған ақпаратты 
ажырату және сыни ойлау дағдыларын қалыптастыру. 

 
Қазан айынан қараша айына дейін Нұр-Сұлтан қаласында 14-29 жас 
аралығындағы 150 қатысушы үшін тренингтер өткізіледі. 
 
Тренингтерді IT, киберқауіпсіздік, психология және коммуникация саласының 
жетекші сарапшылары өткізеді. 
 
Қатысушыларды тіркеу 3 қазанға дейін ашық. Толық ақпаратты жобаның 
Instagram аккаунтынан немесе +7 705 560 5087 нөміріне хабарласып білуге 
болады. 
 
«Жастар ақпараттың таратылу жылдамдығы және технологиялардың 
қарқынды дамуына дайын болуы тиіс. Тақырыптың өзектілігіне байланысты 
аталмыш жоба ұйымдастырылды», – деп адап өтті басқармадан. 
 
Жобаның ұйымдастырушысы - республикалық «Жас Ұлан» бірыңғай балалар 
мен жасөспірімдер ұйымы. Серіктесі - «Еуразиялық мониторинг» 
аналитикалық зерттеу орталығы. 
 
 
Казахстанская правда 
Дата: 29.09.2019 
Ссылки:https://www.kazpravda.kz/rubric/obshchestvo/molodezh--kategorii-neet-
obsudili-v-vko 
 

Молодежь категории NEET обсудили в ВКО 

 
На заседании "круглого стола" в ВКО представители органов образования и 
занятости искали ответы на вопрос, как работать с молодежью, относящейся 
к категории NEET (Not in Employment, Educationor Training – не работающее и 
не обучающиеся), передает Kazpravda.kz. 
 
Как сообщает Инфоцентр ВКО, заседание прошло в ВКГУ имени Сарсена 
Аманжолова.  
 
"По методологии международной организации труда, только десятую часть 
молодежи NEET можно отнести к потенциальной рабочей силе. В Восточно-
Казахстанской области доля такой молодежи составляет 4,5% что ниже 
среднего показателя по республике (по РК 7,2%)", – отметил и.о. заместителя 
руководителя Управления внутренней политики ВКО Ришат Рамазанов. 
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В мероприятии приняли участие представители Управления образования, 
координации занятости и социальных программ, Палаты предпринимателей 
ВКО, высших учебных заведений, эксперты и психологи из 

неправительственных организации региона. 
 
Впервые на территории ВКО в августе и начале сентября 2019 года проходило 
социологическое исследование, где респондентами выступила молодежь 
категории NEET. 
 
"Итоги исследования проблем и перспектив молодежи ВКО категории NEET 
подтвердили наши гипотезы. Молодежь этой категории в области частично 
или полностью не информирована о действующих государственных 
программах занятости населения. Молодежь данной подгруппы не 
испытывает острой необходимости в трудоустройстве, так как находится на 
частичном или полном обеспечении родителей, поэтому может позволить 
себе выбирать и весьма критична в своем выборе. Формально, данная 
категория молодых людей, находится в активном поиске работы, но 
фактически затягивает со своим трудоустройством. Молодые женщины, 
имеющие одного ребенка старше 3 лет и более, не имеющие желания 
выходить на работу, так как основной доход в семью приносит супруг, также 
испытывают проблемы с трудоустройством, так как работодатель не всегда 
готов взять молодую маму с малолетними детьми. Молодежь желает 
трудоустроиться на высокооплачиваемую работу и поэтому не соглашается 
на низкооплачиваемый труд", – рассказал доктор PhD по социологии 
государственного университета имени Шакарима Мухтар Абдикакимов. 
 
Как было отмечено на заседании, органами занятости области проводится 
активная работа с категорией "молодежь в возрасте до 29 лет" – безработная 
молодежь, выпускники 9 и 11 классов, колледжей, ВУЗов, дети-сироты и 
другие. Представители этой возрастной категории имеют преимущественное 
право участия в государственной программе развития продуктивной 
занятости и массового предпринимательства на 2017-2021 годы "Еңбек". 
 
В рамках программы предусмотрены подготовка кадров с техническим и 
профессиональным образованием, краткосрочное профобучение рабочих 
кадров востребованным на рынке труда профессиям и навыкам, обучение 
основам предпринимательства, расширение микрокредитования в селах и в 
городах, создание социальных рабочих мест и организация молодежной 
практики. 
 
По словам главного специалиста управления координации занятости и 
социальных программ Татьяны Савченко, с начала года в органы занятости 
обратилось около семи тысяч представителей молодого поколения. На 
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постоянную работу трудоустроено - 3163, на социальные рабочие места - 254, 
на общественные работы - 1425, на краткосрочные курсы направлено - 1002 
человека, на молодежную практику 1136 человек. 
 

В рамках проведения Года молодежи реализуется проект "Жас кәсіпкер" по 
предоставлению государственных грантов для реализации новых бизнес-
идей в размере 200 МРП (505 000 тенге) малообеспеченным и многодетным 
семьям, трудоспособным инвалидам, а также молодежи. 
 
Также действуют проекты по обучению населения, в том числе и 
молодежи,основам предпринимательства – "Бастау Бизнес", "Жас Кәсіпкер".  
 
Кроме того, для старшеклассников и студентов учреждений технического и 
профессионального образования проводится профориентация и уделяется 
внимание их дальнейшему трудоустройству.  
 
 
Казинформ 
Дата: 30.10.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/vypolnenie-vseh-punktov-poslaniya-pozvolit-

ukrepit-kazahstan-tohtar-bolysov_a3570515 
 

Выполнение всех пунктов Послания позволит укрепить Казахстан – 
Тохтар Болысов 

 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ – Исполнительный директор Конгресса 
молодежи Казахстана Тохтар Болысов рассказал о задачах перед 
молодежными организациями в рамках Послания Главы государства, 
передает корреспондент МИА «Казинформ». 
 
«Послание Президента Республики Казахстан народу – важное событие для 
каждого гражданина страны. Каждый человек видит в Послании ориентир для 
себя – в каком направлении нужно двигаться, как нужно действовать, чтобы 
построить мост между народом и властью. Озвучены основные задачи и 
приоритеты, поставленные перед Правительством республики и ее 
гражданами. Все поднятые в Послании Президентом вопросы нацелены на 
построение гражданского общества, сохранение стабильности в обществе, 
дальнейшее развитие нашей экономики и повышение качества жизни 
граждан», - заявил Тохтар Болысов. 
 
По его словам, выполнение всех пунктов Послания позволит укрепить 
Казахстан во всех сферах. В осуществлении должны быть задействованы все 
граждане страны, которым нужно действовать как единый организм, так как 
Послание требует конкретных шагов, конкретных действий со стороны 
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общества и власти. «На сегодняшний день стоит задача перед молодежными 
организациями – быть тем самым мостом между молодым поколением и 
властью, а также помочь молодежи в инициативах по осуществлению 
Послания», - подчеркнул исполнительный директор КМК. 

 
«Глава государства отметил: «Наша общая задача – воплотить в жизнь 
концепцию «Слышащего государства», которое оперативно и эффективно 
реагирует на все конструктивные запросы граждан». Мне лично близка 
концепция развития гражданского общества, так как для непрерывного 
развития государства необходима активная гражданская позиция каждого 
отдельно взятого члена общества. В связи с этим, Президент также отметил 
важность проведения мирных акций и митингов, которые не преследуют цель 
нарушения закона», - добавил Т. Болысов. 
 
 
http://www.eljastary.kz      
Дата: 30.09.2019 
Ссылки:http://www.eljastary.kz/news/2409 
 

«Үздік Шебер – 2019» 

 
Городской конкурс профессионального мастерства «Үздік Шебер – 2019» 

26 сентября т.г. по инициативе акима города Петропавловска Жумабекова 
Б.С. прошел городской конкурс профессионального мастерства «Үздік Шебер 
– 2019», посвященный празднованию Дня Труда в Казахстане. 

 
Организаторы: акимат города Петропавловска совместно с МК «Jas 

Otan». Конкурс приурочен к Году молодёжи и направлен на повышение 
качества профессионального обучения, популяризацию рабочих профессий. 
Мероприятие проходило на территории городского дома культуры. 
Специалисты нашего города сразились за первенство по следующим 
специальностям: каменщик (кирпичная кладка), парикмахер, флорист, 
штукатур (сухое строительство), шиномонтажник. 

 
В конкурсе участвовала рабочая молодежь ТОО «Зерттеу-СК», ТОО 

«Лира», ТОО «Стройкомпания», ТОО «Основание», ТОО «Курылыс-Сервис-
СК», ТОО «Кызылжар су», Шиномонтаж RemZona, ИП «СПЕЦ», ТОО «СК-
ТОРА», студия красоты «Kiss», студия образа «Queen by Leila Amanova», 
цветочный магазин «Цветландия» и студенты колледжа искусств-ШОД, 
колледжа сферы обслуживания, Северо-Казахстанского профессионально-
педагогического колледжа. Победителями стали по три участника в каждом 
направлении, набравшие наибольшее количество баллов. 
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Участникам и победителям вручены дипломы, кубки и денежные призы. 
С целью повышения качества профессионального обучения конкурс станет 
ежегодным. 
 

 
https://qogam.gov.kz 
Дата: 30.09.2019 
Ссылки:https://qogam.gov.kz/ru/news/otkryt-priem-zayavok-v-proekt-100-
novyh-lic-kazahstana-2019-istorii-uspeha-molodyh-kazahstancev 
 

Открыт прием заявок в проект «100 новых лиц Казахстана 2019»: 
истории успеха молодых казахстанцев 

 
Министерство информации и общественного развития Республики Казахстан 
и Казахстанский институт общественного развития «Рухани жаңғыру» 
объявили старт сбора заявок в проект «100 новых лиц Казахстана 2019: 
истории успеха молодых казахстанцев» на сайте 100janaesim.ruh.kz с 1 
октября 2019 года. 
 
Инициативу министерства поддерживает команда «Бюро 100», состоящая из 
наиболее активных победителей прошлых лет. Им предстоит посетить все 
регионы Казахстана в поисках самых достойных кандидатов для конкурса. 
Команда покажет все этапы отбора и поиска участников проекта в социальных 
сетях. 
 
Проект в 2019 году будет посвящен Году молодежи. Участие сможет принять 
любой желающий казахстанец до 39 лет, проживающий как в Казахстане, так 
и за его пределами. Рассматриваются заявки с конкретными достижениями в 
сферах науки, общества, медицины, бизнеса, культуры и спорта. 
 
Для участия необходимо заполнить анкету на сайте www.100janaesim.ruh.kz. 
Участник обязуется предоставить достоверную информацию. В случае 
выявления правонарушений либо иных фальсификаций, в том числе и 
накрутки голосов во время онлайн-голосования, организаторы оставляют за 
собой право исключить участника из проекта. В случае необходимости 
участники должны быть готовы предоставить организаторам дополнительную 
информацию. 
 
Все заявки проходят модерацию, затем публикуются на сайте и допускаются 
к онлайн-голосованию, а также передаются для рассмотрения жюри, 
состоящему из числа видных общественных деятелей, деятелей культуры, 
спорта и представителей бизнеса. 
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Для того, чтобы отдать голос за нужного кандидата на официальном сайте 
проекта, необходимо пройти онлайн-регистрацию и указать действующий 
адрес электронной почты. При голосовании дается возможность выбрать по 
одному претенденту из каждой сферы деятельности, но не более одного 

голоса в каждой из сфер. 
 
Победителями проекта станут участники, которые будут отобраны жюри и 
участники, набравшие наибольшее количество голосов на официальном 
сайте. 
 
Итоги проекта будут подведены в декабре текущего года на презентации с 
участием Елбасы. 
 
 
Казахстанская правда 
Дата: 30.09.2019 
Ссылки:https://www.kazpravda.kz/articles/view/novie-trendi-informatsionnogo-

polya 
 

Новые тренды информационного поля 

 
Изменение законодательства о СМИ, меры поддержки волонтеров в 
Казахстане и многие другие вопросы обсуждены на заседании общественного 
совета в сфере информации и общественного развития. 
 
В обсуждении приняли участие министр информации и общественного 
развитии Даурен Абаев, председатель президиума общественного совета 
Тулеутай Сулейменов, руководители профильных комитетов МИОР, 
представители крупнейших изданий и телеканалов, а также представители 
НПО и общественные деятели. 
 
Директор Департамента государственной политики в области СМИ МИОР 
Бахнияз Карашина рассказала о том, какие нормы предлагаются к 
рассмотрению в рамках законопроекта «О внесении изменений и дополнений 
в некоторые законодательные акты РК по вопросам информации». 
 
– Всего в рамках законопроекта предполагается введение 5 ключевых норм: 
налоговые льготы для печатных СМИ, формирование единой системы 
государственной информационной политики, снятие запрета на рекламу 
товарного знака или названия пива и вина в отечественных СМИ, 
установление компетенции уполномоченного органа на определение языка 
вещания телерадиоканалов с государственным участием, а также 
совершенствование законодательства о доступе к информации, – отметила 
она. 
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По ее словам, законопроектом предполагаются поправки в Налоговый кодекс, 
в законы о СМИ, о рекламе, о телерадиовещании, о доступе к информации и 
ряд других нормативно-правовых актов. Так, например, изменения в 

Налоговый кодекс предусматривают НДС по нулевой ставке для печатных 
изданий на 10-летний период со сроком введения в действие с 2021 года. 
 
– В целях стимулирования развития печатных СМИ и продвижения газетного 
контента в Интернете нулевая ставка будет предоставляться с обязательным 
условием наличия онлайн-версии издания, – уточнила Бахнияз Карашина. 
 
Поправки в закон о СМИ, по словам директора департамента, 
предусматривают выведение регионального государственного 
информационного заказа из системы госзакупок, формирование единых 
правил и методик размещения госинформзаказа на республиканском и 
региональном уровнях. 
 
Как ожидают разработчики, самой обсуждаемой станет поправка в закон о 
СМИ, предусматривающая снятие запрета на рекламу товарного знака либо 
названия пива и вина, произведенного на территории Казахстана. 
 
– Сегодня наблюдается тенденция к размещению рекламы напитков, вина и 
пива производства России, дальнего и ближнего зарубежья в Интернете, у 
кабельных операторов на зарубежных телеканалах, – пояснила директор 
департамента госполитики в области СМИ. – Отечественные СМИ лишаются 
такого дополнительного источника дохода. При этом в рамках поправок в 
закон о рекламе планируется предусмотреть ряд ограничений и условий для 
рекламы указанных напитков. 
 
Так, поправками оговаривается, что товарные знаки и названия напитков не 
должны появляться на обложках печатных изданий и последних страницах. 
На телеканалах такой рекламе отводится период с 22 часов вечера до 6 утра 
местного времени, когда у экранов не должны находиться дети. Реклама вина 
и пива при трансляции будет сопровождаться обязательным 
предупреждением о вреде злоупотребления такими напитками, а сразу за ней 
будет демонстрироваться социальный ролик о здоровом образе жизни. 
 
Кроме того, в закон о доступе к информации предлагается ввести ряд новых 
понятий, таких как «интернет-портал открытого диалога», «слышащее 
государство» и «общественный интерес». Также предусматриваются 
поправки, связанные с обеспечением доступа к информации для лиц с 
ограниченными возможностями. 
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Как сообщила Бахнияз Карашина, законопроект размещен на платформе 
открытых нормативных правовых актов для обсуждения. 
 
Второй темой, рассмотренной на заседании общественного совета, стал план 

мероприятий Года волонтера в Казахстане в 2020 году. Как уточнила 
председатель Комитета по делам гражданского общества Алия Галимова, в 
плане 7 направлений. Первое – формирование благоприятной среды для 
добровольческой деятельности. Для этого планируется разработка 
законопроекта «По вопросам волонтерской деятельности». Предлагаются 
нормы по учету работы волонтером при поступлении в колледжи и вузы, по 
включению периода добровольческой деятельности в трудовой стаж. По 
второму направлению – развитие инфраструктуры – планируется создание 
международного волонтерского совета с участием лидеров добровольческих 
организаций Казахстана и России. 
 
– Предлагается создание единого проектного офиса, который будет 
заниматься координацией и мониторингом проектов в рамках Года волонтера, 
– добавила Алия Галимова.– Мы предполагаем, что в каждом регионе на базе 
действующих ресурсных молодежных и гражданских центров будут 
сформированы офисы поддержки волонтеров. 
 
Другие направления нацелены на расширение участия граждан в 
добровольческой деятельности, реализацию проекта «Жаңа бастама» по 
поддержке 170 волонтерских проектов и инициатив в регионах, развитие 
корпоративного добровольчества в различных бизнес-структурах и компаниях 
Казахстана. Кроме того, план предусматривает развитие международного 
сотрудничества и участие казахстанских добровольцев на различных 
диалоговых площадках для презентации опыта нашей страны в сфере 
волонтерства. Также совместно с офисом добровольцев ООН есть намерение 
увеличивать представительство граждан Казахстана в качестве волонтеров в 
системе Организации Объединенных Наций в разных странах. 
 
Участники заседания предложили разработать специальную «дорожную 
карту» по поддержке и развитию добровольчества в Казахстане. Также 
поднимался вопрос о регистрации волонтеров и обеспечении их 
безопасности, особенно если это добровольцы из числа школьников. 
 
Кроме того, на заседании общественного совета заместитель директора 
департамента развития межэтнических отношений Еркин Уйсимбаев 
представил поправки по вопросам оптимизации бизнес-процессов при 
оказании государственных услуг репатриантам по принципу «одного окна». 
Также председатель Комитета по делам молодежи и семьи Мадияр Кожахмет 
сделал доклад о работе центров ресурсной поддержки при семейных судах 
«Бақытты отбасы». 
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По итогам рассмотрения законодательные поправки с замечаниями и 
рекомендациями будут направлены на обсуждение в государственных 
органах, получение заключений с дальнейшим внесением на рассмотрение в 

Парламент. 
 
 
Казинформ 
Дата: 30.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/v-festivale-turkistan-jastar-qalasy-prinyali-
uchastie-svyshe-30-tysyach-molodyh-lyudey_a3570629 
 

В фестивале «Turkistan - jastar qalasy!» приняли участие свыше 30 
тысяч молодых людей 

 
 
ТУРКЕСТАН. КАЗИНФОРМ - Впервые в Туркестане прошел масштабный 
праздник в рамках Года молодежи страны «Turkistan - jastar qalasy!», передает 
МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу областного акимата. 
 
В мероприятии приняли участие свыше 30 тысяч молодых людей из 13 
районов и 3 городов области. Они состязались между собой по шести 
направлениям. Лучшие из лучших смогли пройти в финал, по итогам которого 
и были названы имена победителей молодежного фестиваля «Turkistan - 
jastar qalasy!». На торжественном закрытии состоялась церемония 
награждения победителей. 
 
Проект в рамках Года молодежи реализовал Молодежный ресурсный центр 
управления общественного развития Туркестанской области. Цель 
мероприятия - поддержка талантливой молодежи, развитие культуры среди 
молодых людей, организация полезного досуга. Одной из важных задач 
фестиваля является и пропаганда здорового образа жизни. 
 
В рамках фестиваля все лето на четырех спортивно-творческих площадках 
было организовано 1680 мероприятий. С этой целью в Туркестанской области 
и областном центре были построены новые спортивные площадки, которые 
стали излюбленными местами досуга для молодежи. Теперь в древнем 
городе стало больше мест, где молодежь может собираться, заниматься 
спортом. 
 
К тому же, в парках Туркестана оборудованы спортивные площадки для 
уличных тренировок Street Ball, Street Workout, а также площадки для 
национальных видов спорта. К финальной части соревнований были 
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допущены участники, сумевшие показать лучшие результаты в 
предварительных турах. 
 
 

Nur.kz 
Дата: 30.09.2019 
Ссылки:https://www.nur.kz/1819539-zhas-project-proekt-kotoryj-menaet-
zizni.html 
 

Zhas Project: проект, который меняет жизни 
 
Вот уже третий год в Казахстане реализуется проект ZhasProject, 
который дал возможность тысячам молодых казахстанцев попробовать 
себя в социальном предпринимательстве, получить новые знания и 
навыки, и обрести надежду на достойное будущее. Руководитель 
координационного агентства ZhasProject Вера Ким рассказала NUR.KZ, в 
чем смысл проекта, с чем пришлось столкнуться за время его 
реализации, и как он меняет жизни казахстанской молодежи. 
 
-Что ZhasProject дал молодежи страны в глобальном плане? 

 
- Цель нашего проекта – поддержка и развитие молодёжи, вовлечение её в 
общественно полезную деятельность. Мы дали возможность ребятам 
изменить свою жизнь, поверить в себя. За 3 года мы охватили 9000 молодых 
казахстанцев из 600 сёл и 23 городов. 64% участников Проекта проживают в 
сельской местности. 
 
Благодаря нашим грантам по всему Казахстану открыты швейные мастерские, 
языковые школы, досуговые клубы спортивные секции, развивающие детские 
центры, хлебопекарни, теплицы и т.д. 
 
Проект является уникальной площадкой для позитивного развития молодежи 
и способствует приобретению нового опыта и развитию новых жизненно 
важных навыков. После его завершения в наличии останутся уникальные 
материалы, развитая сеть обученных экспертов и разработанная 
современная модель обучения, а также у участников останутся оборудование 
и материалы, приобретенные на средства гранта. 
 
- Назовите самые необычные реализованные социальные проекты? 
 
- Был такой интересный проект с необычным названием "Архитектура 
бровей". Сначала мы подумали: что можно сделать с таким проектом, кому он 
принесет пользу? Но когда началась его реализация, мы поняли, что именно 
для этого района данный проект очень важен. Он символизирует красоту, 
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делает девушек и женщин более уверенными в себе, создает положительную 
и доброжелательную атмосферу. Благодаря нему у жителей района 
появилась возможность сделать это по приемлемой цене. 
 

Был также проект, связанный с иппотерапией. Молодой человек, 
предложивший его, окончил в Москве специальный университет – понимаете, 
как это важно, что в селах есть такие квалифицированные специалисты. Для 
проекта была приобретена лошадь и дети с нарушениями опорно-
двигательного аппарата начали проходить курс терапии. После мы получили 
много положительных отзывов и благодарностей от родителей, которые 
говорили, что их детям действительно помогли. Благодаря таким проектам мы 
понимаем, что работаем не зря. 
 
- Как считаете, что нужно для полноценного развития социального 
предпринимательства в Казахстане? 
 
- Социальное предпринимательство в Казахстане пока только начинает 
развиваться. И его развитие выгодно, в первую очередь, самому государству, 
поэтому необходимо всесторонне поддерживать и мотивировать молодежь, 
которая горит желанием создавать новые проекты, приносящие не только 
прибыль, но и пользу, прежде всего сообществу. Нужно обучать молодежь 
основам ведения социального предпринимательства, оказывать грантовую 
поддержку на начальном этапе, как это и делает Zhas Project. 
 
- Насколько наша молодежь в целом подкована в вопросах бизнеса? 

 
-Работая с молодежью, мы, конечно, сталкнулись с разными случаями, 
например, когда они не знают как выглядит чек, не виделии не получали 
никогда счет-фактуру или не читают договор. Над устранением всех этих 
пробелов в финансовой грамотности ребят работает наша команда 
Координационного агентсва. После нашего Проекта они перестают боятся 
этих сложностей с документированием, знают цену учету, планированию и 
порядку, что очень помогает им в будущем бизнесе. 
 
- Каким должен быть социальный проект, чтобы пройти отбор и 
получить грант? 
 
-Принять участие в проекте могли молодые люди в возрасте от 14 до 29 лет, 
за исключением школьников. Проекты, предлагаемые молодежью, должны 
приносить прямую пользу для местного сообщества, помогать в решении 
существующих социальных проблем. Проект должен быть рассчитан на 6 
месяцев реализации. 
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Казинформ 
Дата: 30.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/molodye-predprinimateli-predstavili-svoi-
biznes-proekty-v-karagande_a3570651 

 
Молодые предприниматели представили свои бизнес-проекты в 

Караганде 
 

 
КАРАГАНДА. КАЗИНФОРМ - В карагандинском Доме Дружбы прошла 
презентация актуальных молодёжных стартапов. Участники представили 
проекты, требующие экспертной оценки и поддержки со стороны меценатов и 
инвесторов. 
 
Мероприятие состоялось в рамках регионального штаба РМД «Жаңғыру 
жолы» при поддержке Ассамблеи народа Казахстана Карагандинской 
области. Основная цель презентации - мотивация молодёжи к активной 
социальной жизни посредством продвижения стартап-проектов в рамках 
реализации программы «Рухани жаңғыру». 
 
В презентации участвовали Асель Атабаева - представитель Палаты 
предпринимателей «Атамекен», Ерлан Ашим - учредитель компании Natige и 
VOLT 220, Наталья Красникова - руководитель Центра гражданских 
инициатив, менеджер офиса «Рухани жаңғыру», Абай Отарбаев - 
руководитель проектной студии Pixel. 
 
В проекте приняли участие молодые люди в возрасте от 18 до 29 лет. Около 
3 000 авторов, представивших свои идеи в качестве социальных проектов, 
получили возможность выиграть грант. Одна из лауреатов государственного 
гранта, предприниматель Айым Итбаева, занимается птицеводством. 
 
«Птицеводство является прибыльным бизнесом для сельской местности. 
Благодаря гранту мы приобретём специальное оборудование, 
дополнительный корм для 300 птиц. Хотим и дальше расширять этот бизнес», 
- рассказала молодая предпринимательница. 
 
Все участники подготовились основательно. Молодые бизнесмены 
поделились планами на ближайший год. Они рассчитывают, что их идеи 
поддержат и другие предприниматели страны. 
 
В конце семинара были объявлены лучшие стартап-проекты. Все участники 
были награждены сертификатами. 
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ИА "NewTimes.kz" 
Дата: 30.09.2019 
Ссылки:https://newtimes.kz/obshchestvo/97872-kazhdaya-pyataya-semya-v-
kazakhstane-stradaet-besplodiem-chto-sovetuyut-vrachi 

 
Каждая пятая семья в Казахстане страдает бесплодием. Что советуют 

врачи? 
 
Репродуктивное здоровье людей ухудшается во всем мире, не стал 
исключением и Казахстан. Так считает эксперт центра ЭКО института 
репродуктивной медицины, врач-репродуктолог высшей категории Людмила 
Бадельбаева, передает ИА «NewTimes.kz». 
 
«Основная причина — это наш образ жизни, который начинается с детского 
возраста. Важно, как воспитывают мальчика и девочку, в каких условиях они 
живут, какие первые ориентиры они получают в подростковом возрасте, а 
потом и во взрослой жизни», − рассказала эксперт. 
 
Первое – это вопрос питания 
 
«Нарушение питания может привести у девочек к нарушению менструального 
цикла, у мальчиков к неправильному половому развитию. Не стоит забывать 
об экологии и о качестве употребляемых продуктов. Избыточное потребление 
в детстве сладкого и различных газированных напитков могут повлечь за 
собой многие заболевания, такие как сахарный диабет и сердечно-
сосудистые заболевания во взрослой жизни», − отметила эксперт. 
 
Второе – это подвижный образ жизни 
 
В мировой практике уже доказано, что у детей, которые проводят много 
времени в неподвижном положении с модной техникой, снижается иммунитет, 
снижается общее физическое развитие, они часто переутомляются от 
перевозбуждения, притупляется образное мышление и работает только 
зрительное восприятие и у детей начинает страдать память. 
 
«Это не банальные фразы, а истина, доказанная физиологией человеческого 
организма. В нашем организме все взаимосвязано. Если говорить о детском 
возрасте, когда закладывается основные поведенческие реакции, иммунитет 
и обмен веществ, дети должны как можно больше двигаться, бывать на 
свежем воздухе, играть в подвижные игры», − подчеркнула Людмила 
Бадельбаева. 
 
Акцент на половом воспитании 
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«Особое внимание нужно уделять воспитанию в подростковом возрасте, 
потому как именно в этом возрасте начинается период полового созревания, 
− рассказала она. − Правильное поведение родителей, умение не уклоняться 
от ответов на сложные и «трудные» вопросы, сохранять спокойствие и 

самообладание, имеет большое значение в воспитании детей». 
 
Нужно помнить, что правильное воспитание – это залог будущего здорового 
поколения, и что репродуктивное здоровье зависит от нас самих, и от нашего 
образа жизни будет зависеть здоровье наших детей и будущих внуков. 
 
В жизни «рискованной» молодежи Людмила выделила безответственность. 
Сохранение и укрепление репродукции нынешнее поколение отводит на 
второй план. 
 
«Нынешнее поколение недооценивает такие риски, как нарушение режима 
сна и бодрствования, зависимость от интернета, малоподвижный образ жизни 
и неправильное питание. А ранняя половая жизнь может привести к 
различным половым инфекциям, неплановая беременность и ее прерывание, 
наличие хронических заболеваний», − подчеркивает эксперт. 
 
Эти факторы становятся причиной ухудшения здоровья и снижения 
репродуктивного потенциала молодежи, чтобы избежать подобных 
злоключений, Людмила предложила заняться образованием. 
 
«Одним из путей решения проблемы является грамотное, 
квалифицированное и сексуальное образование, организованное на 
государственном уровне, что, несомненно, скажется на перспективе создания 
будущих семей, рождаемости детей и улучшении демографической ситуации 
в стране», − выделила она. 
 
Также врач выделила факторы, снижающие репродуктивность населения. 
Статистика говорит о том, что 20% супружеских пар страдают бесплодием, 
основой тому стал высокий показатель абортов. 
 
Сегодня существует огромное множество вспомогательных методик в 
репродуктивной технологии, которые помогают супружеским парам обрести 
радость материнства и отцовства. 
 
Причин бесплодия достаточно много, начиная от гормональных нарушений, 
заканчивая генетикой. 
 
«Врачи могут помочь, − утверждает доктор. − Но все зависит от того насколько 
вовремя пациент обратился за помощью, чтобы добиться эффективного 
лечения и получить результат». 
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Главное, как оказалось − правильное обследование и диагностика. 
 
«У нас только программ ЭКО насчитывается более 3000 в год. Выросло число 

женщин, обращающихся за ЭКО и другими вспомогательными 
репродуктивными технологиями, есть женщины, которые лечатся у нас и сами 
беременеют, но есть те, кому мы делаем инсеминацию. Нужно помнить, чем 
моложе женщина, тем выше вероятность положительного результата. Нельзя 
откладывать рождение ребенка на потом», − подчеркнула Людмила 
Бадельбаева. 
 
Очевидно, что государство должно гораздо больше уделять внимания 
вопросам улучшения демографической ситуации, необходимо достоверно и 
качественно информировать общество и особенно молодежь по вопросам, 
касающимся рисков репродуктивного здоровья, создавать центры здоровья 
для молодежи, чтобы они могли без стеснения обсуждать интимные вопросы, 
не боясь при этом огласки и осуждения. Поэтому профилактика и 
информирование населения более эффективны, чем борьба с последствиями 
бесплодия. 
 
 
Караван.kz 
Дата: 01.10.2019 
Ссылки:https://www.caravan.kz/gazeta/vsegda-li-prava-svekrov-spaset-li-brak-
pyshnyjj-tojj-kak-spasti-i-sokhranit-semyu-574014/ 
 
Всегда ли права свекровь? Спасет ли брак пышный той? Как спасти и 

сохранить семью 
 

Об этом и о том, как сохранить отношения, рассказала руководитель 
Западно-Казахстанского центра медиации и переговорного процесса, 
психолог, юрист Алия КУРТАЕВА. 
 
– На какой почве чаще всего разворачиваются семейно-брачные 
конфликты, которые приводят к разводам? 

 
– Молодежь разводится из-за того, что не налаживаются отношения с новыми 
родственниками. У многих большие ожидания от брака, но они не готовы к 
нему. Часто к конфликту приводят финансовые проблемы. Например, чтобы 
провести свадьбу, родители берут кредиты, а выплачивать приходится 
молодым. 
 
И сноха возмущается: они же брали кредит на свадьбу сына, почему мы 
должны теперь из собственного кармана выплачивать? 
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То есть к конфликту приводит желание родителей закатить пир на весь мир, 
удивить людей. При этом не оцениваются материальные возможности. А ведь 
по казахским традициям, которые соблюдались испокон веков, главное в 

этой церемонии, чтобы старейшины дали свое благословение – бата. 
Поэтому необязательно устраивать большие пиршества. Но у многих 
зависимость от чужого мнения, им важно, что скажут люди. Хотя надо 
спросить у самой молодежи, чего хотят они? Это их свадьба, которая должна 
остаться в памяти, а не повод для родителей хвалиться, сколько гостей они 
позвали на той. 
 
– А из-за чего ругаются супруги более зрелого возраста? 
 
– В среднем возрасте часто бывает, что супруга, живя с родителями мужа, 
долгие годы подавляет свои эмоции и обиды, но они рано или поздно все 
равно начинают проявляться. Можно представить, в какой атмосфере живет 
семья, члены которой не научились правильной модели взаимодействия. 
 
Сноха старается не показывать эмоции свекрови. Ене, возможно, в таких 
же условиях жила, когда сама была молодой. 

 
Зачастую такие отношения объясняют традициями, но это неправда. 
Традиции наших предков – проявлять любовь ко всем. Вспомните годы войны, 
когда воспитывали чужих детей, делились последним куском хлеба. Так было 
у всех народов, была любовь к людям. И мы должны возвращаться к этим 
истокам. Сноха многие годы давит эти эмоции, а в какой-то момент 
“пружинка” выстреливает. Она говорит: “Всё, хватит, я не могу так больше”. 
Причиной конфликта зачастую служит и то, что мужчина не реализует себя. 
Первое время супруга мирилась, потому что были молодые. Но потом она 
видит, как живут другие семьи, их достаток, и начинает упрекать мужа. 
Возникает конфликт. Здесь возможно, что мать своими ограничивающими 
убеждениями лишает сына мужских поступков. 
 
Есть категория семей, которые приходят к расторжению брака уже в зрелом 
возрасте. Как правило, это происходит из-за того, что глава семьи изначально 
не разрешил свои внутренние конфликты и противоречия. Жил с ними, не 
выносил их напоказ, стараясь сохранить положение в обществе. 
 
За многое ответственна и женщина. Бывает, она не может спокойно 
смотреть на мужа, он ее раздражает. Даже спят в разных комнатах, он 
лежит там спокойно, но все равно ее раздражает. 
 
Но это же твое раздражение. Работай над собой, сходи на тренинги, освободи 
свои “сосуды”, чтобы влить туда что-то новое. А ты ходишь и носишь обиды 
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всю жизнь. Это яд, которым мы отравляем свой организм. Наш “обидчик” 
зачастую даже не знает, что вы на него обижаетесь. Но это выбор самого 
человека, обижаться или нет. 
 
– Прощение зачастую является неотъемлемой частью и процедуры 
медиации. Что вы об этом скажете? 
 
– К сожалению, как правило, имеет место неглубинное прощение. Взять, к 
примеру, уголовную медиацию. Я наблюдала и за потерпевшей, и за 
обвиняемой стороной. Говорят формально: “Да, я прощаю тебя”. Делают 
обычно это из-за зависимости, чтобы вторая сторона простила и наступили 
какие-то правовые последствия. Например, прекращение уголовного дела. То 
же самое в трудовых спорах. Медиатор выступает в роли посредника, который 
помогает. Но, как бы он ни помогал, если стороны не нацелены на 
примирение, каждый остается на своей позиции. Есть просто определенный 
интерес: чтобы по судам не таскали, определенную сумму взыскать и так 
далее. Но фактически глубинного примирения не происходит. Это меня всегда 
волновало. 
 
Какой бы профессионализм я, как специалист, ни проявляла, стороны 
все равно не настроены, чтобы примириться по-настоящему. Они 
приходят только за удовлетворением своих интересов. 
 
В семейно-брачных конфликтах проблема еще глубже. Когда-то парень с 
девушкой встречались, полюбили друг друга, поженились. В брак вступили 
каждый со своими убеждениями и установками. Но даже у умудренных 
опытом супругов нет осознанности. Они не хотят брать ответственность за 
свои действия, поступки, мысли, слова. И не хотят понимать, что этим самым 
они причастны к созданию конфликтной ситуации. 
 
– А как это происходит на практике? 
 
– Например, приходит молодая пара. Супруг объясняет, что они любят друг 
друга. Он в семье единственный сын, отец рано умер, мама воспитывала его 
одна, поэтому он должен жить с мамой. Но мама сказала, что ей не нравится 
его жена. Мол, она всё не так делает, не люблю ее, не живи с ней. Он 
признается, что не может пойти против матери. Не знает, как выйти из этой 
ситуации. Говорит, что любит и мать, и жену. Сразу возникает страх. Но если 
бы он и другие члены семьи начали работать над собой, всё изменилось бы. 
К сожалению, каждый в семью приходит со своим багажом, с которым не хочет 
расставаться, и начинает доказывать свою правоту. При этом никто не хочет 
объективно взглянуть – что же происходит в его жизни? На самом деле 
каждый сам творец своей реальности, которую создает словами, мыслями, 
действиями. Либо имеются какие-то коренные убеждения, которые были 
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заложены в детстве. Чтобы это понять, надо пойти к специалисту – семейному 
консультанту либо психологу, который не будет говорить, делай то или это, а 
направит внимание человека на ту часть, которую он не хочет видеть. 
 
– То есть нельзя так однобоко ставить вопрос, что молодая сноха не 
может найти общий язык со свекровью? 
 
– Возможно, девочка просто выросла в другой атмосфере. У нее нет 
необходимости смотреть на настроение свекрови. Она росла в гармонии, 
каждое утро начиналось с улыбки и поцелуя мамы, с пожелания доброго дня. 
И она живет в таких вибрациях, привыкла именно так себя ощущать. Придя в 
новую семью, она продолжает так себя вести. А там всё воспринимается по-
другому. 
 
Надо смотреть на настроение свекрови, как говорится, в рот ей 
заглядывать. И все это списывается на казахские традиции. 
 
Но на самом деле это не так. Возьмите любую религию и устои любого народа. 
Люди всегда жили по божественным законам. Придерживались принципа, что 
человек должен делиться светом. Но для этого ты сам сначала стань этим 
светом. Стань той любовью, которую ты ждешь от кого-то. Если ты сам себя 
не любишь, загнал в такую модель, что не видишь ничего вокруг прекрасного, 
не благодаришь мир за то, что имеешь, а только требуешь и требуешь, разве 
ты можешь получить то, что ты сам себе не можешь дать? Поэтому и свекровь, 
и невестка друг для друга выступают в роли учителя. Если бы они начали над 
собой работать, у них бы образовалось одно энергетическое поле и 
установились бы совершенно другие отношения. К сожалению, 80 процентов 
людей находятся в неосознанном состоянии, только 20 процентов что-то 
делают в этом плане, развиваются, читают соответствующую литературу, 
ходят на семинары. Потому что душа чего-то хочет. 
 
– На мой взгляд, не все специалисты в области психологии работают 
добросовестно. Иногда человека уводят в совершенно другую сторону. 
Такое бывает? 
 
– Конечно. Человек пришел на твои тренинги, ты “вскрываешь” ему мозг, 
мотивируешь на какие-то действия. Бывает, женщина после таких обработок 
приходит, забирает вещи, делит детей и уходит на квартиру. Ей внушили, что 
она не жертва, должна сама рулить своей жизнью. Но никто не несет 
ответственности за последствия, которые при этом наступили. Свою работу 
нужно делать с любовью и профессионально. Если хоть одна пара после 
работы со мной сохранит отношения и уйдет с глубокой благодарностью, то я 
выполнила свою миссию – дала какой-то лучик и надежду человеку. У 
американцев давно принято каждому иметь своего психоаналитика. Если 
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специалист хорошо разбирается, он даст толчок твоему сознанию. Но надо 
найти своего специалиста. 
 
Если вы пришли к психологу и вам что-то не понравилось, надо найти 

другого. 
 
Так же и с другими специалистами: допустим, я пришла к стоматологу, и меня 
что-то не устраивает. Я не врач, но интуитивно чувствую: что-то не так. Также 
и при выборе психолога. Мое право – поменять специалиста. Мы ни за кого не 
решаем вопросы. Просто помогаем исцелиться. Первое предназначение 
психолога и медиатора – быть доктором души. А душа – тонкая структура. 
Можно навязать человеку ошибочное убеждение, и он будет с ним жить. 
 
– При вашем центре третий год действует проект “Академия семьи”, 
который реализуется при поддержке отдела внутренней политики 
города Актобе. Какие есть достижения и с какими проблемами 
столкнулись? 

 
– “Академия семьи” работает с молодоженами и теми, кто находится на грани 
развода. В прошлом году проект был признан лучшим по Казахстану. В этом 
году еще не знаю статистику по бракоразводным процессам, но мое личное 
мнение, что их количество увеличится. Это не связано с тем, что мы плохо 
работаем. Дело в том, что стали выдавать пособия многодетным матерям при 
определенном уровне доходов, и многие из них специально пошли на 
фиктивный развод, чтобы получить официальное свидетельство о 
расторжении брака. Нужно принести справку, что являешься матерью-
одиночкой. Это может значительно повлиять на статистику. 
 
Автор: Алиса Маринец,Актобе 
 
 
Казахстанская правда 
Дата: 01.10.2019 
Ссылки:https://www.kazpravda.kz/fresh/view/v-poiske-znanii 
 

В поиске знаний 
 
Развитие платформы социальных лифтов, повышение 
конкурентоспособности казахстанской молодежи, вопросы формирования 
культуры общенационального единства обсудили участники 
республиканского информационного каравана со студентами мегаполиса. 
 
Открытые диалоговые площадки реализуются в рамках проекта «Развитие 
культуры социального единства среди молодежи с активным участием 
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этнокультурных объединений». Информационный караван по разъяснению 
основных положений программы «Рухани жаңғыру» и объединению активной 
казахстанской молодежи уже побывал в Акмолинской, Северо-Казахстанской, 
Карагандинской, Актюбинской и других областях. Организаторы 

акцентировали внимание на 5 актуальных и интересных направлениях для 
молодежи: бизнес, инновации в образовании, социальная работа, 
полиэтничность, культура. 
 
– Главная цель – живое общение с аудиторией. В качестве спикеров 
привлекаем молодых людей, которые, несмотря на свой возраст, достигли 
определенных успехов. Им есть что рассказать о своей истории успеха и дать 
советы, – говорит председатель республиканской молодежной организации 
«Жарасым» при Ассамблее народа Казахстана Тимур Джумурбаев. 
 
Именно в формате nеtworking прошла встреча в Доме дружбы. С первых 
минут смог наладить диалог с аудиторией сооснователь и операционный 
директор международной платформы Taklimakan Network – председатель 
Cоюза уйгурской молодежи Казахстана Рустам Кайри. В своем коротком, но 
очень насыщенном выступлении он обсудил тему повышения 
конкурентоспособности казахстанской молодежи. Спикер по обоюдному с 
аудиторией мнению пришел к заключению: для того чтобы сегодня быть 
конкурентоспособным на рынке труда, необходимо быть хорошо 
образованным и владеть как минимум тремя языками. А еще быть готовым к 
преодолению трудностей и принятию рискованных решений, стремиться к 
качественному результату. 
 
Рустам Кайри посоветовал представителям всех профессий осваивать 
цифровые технологии, так как сегодня IT-индустрия по капитализации 
догоняет нефтяной сектор. Гость рассказал аудитории о 10 профессиях, 
которые будут востребованы через 5, 10, 15 лет. Так, по прогнозам 
международных аналитиков к этой категории относятся сити-фермер, 
молекулярный диетолог, оnlinе-доктор, менеджер по космическому туризму, 
цифровой кодировщик, реконструктор исторических зданий, проектировщик 
3D-печати, разработчик домашних роботов, проектировщик финансовой 
траектории, тренер по майнд-фитнесу. 
 
Лидер молодежного крыла Ассоциации корейцев Казахстана Игорь Ли 
считает, что любая встреча с молодежью должна подвигнуть ее к рождению 
новых идей, мотивировать, давать ей правильное направление деятельности. 
Он рассказал о том, какие возможности предлагает их общественное 
объединение в качестве стартовой площадки для развития 
профессиональных навыков и реализации молодежных инициатив. 
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– Мы создаем условия для всей молодежи страны, не ограничивая их по 
национальному принципу и вероисповеданию. Наш центр действует 21 год, 
через него прошли тысячи ребят. Они сегодня реализуют себя в самых разных 
сферах общественной жизни, – сказал Игорь Ли. 

 
Своей историей успеха поделился студент 1-го курса факультета 
информационных технологий КБТУ Евгений Давыденко. Несмотря на юный 
возраст, он стал автором решения, которое у него приобрела компания 
Boeing. Кроме того, Евгений реализовал ряд IT-проектов для иностранных 
компаний. Он посоветовал своим сверстникам быть всегда в поиске знаний, 
не бояться ставить перед собой амбициозные цели и добиваться их. 
 
По словам будущего врача Бахтинур Сыдыковой, встреча ей очень 
понравилась, так как это был интересный диалог со спикерами, заставляющий 
думать, а не просто слушать скучные доклады. 
 
– Очень полезна во всех отношениях информация о топ-10 профессиях 
будущего. Мы знали о них довольно поверхностно. Рустам Кайри смог 
интересно и подробно рассказать о них. Четко обозначил перспективы и 
заставил каждого задуматься о своем будущем, – отметила она.  
 
 
https://www.zakon.kz 
Дата: 01.10.2019 
Ссылки:https://www.zakon.kz/4988225-do-kontsa-2019-goda-planiruetsya.html 

 
До конца 2019 года планируется дополнительно ввести более 4 тысяч 

мест в студенческих общежитиях — МОН РК 
 
В 2018 году в ходе совместного заседания палат Парламента РК Первый 
Президент РК-Елбасы Н.А.Назарбаев поручил в рамках реализации Третьей 
социальной инициативы в части улучшения условий проживания 
студенческой молодежи до конца 2022 года построить общежития не менее 
чем на 75 тыс. мест, что позволит полностью решить вопрос с учетом роста 
потребностей в ближайшие годы. Для этого, как отметил Елбасы, необходимо 
стимулировать вузы и колледжи строить и ремонтировать студенческие 
общежития с применением принципов ГЧП. Какая работа проводится в 
данном направлении по стране в обзорном материале PrimeMinister.kz 
 
По данным Министерства образования и науки РК, на сегодняшний день 
потребность в местах в студенческих общежитиях по республике испытывают 
69 вузов и 105 колледжей на 90 484 койко-мест. 
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«Ввод мест в общежитиях будет осуществляться поэтапно: в 2019 году - не 
менее 5 тыс. мест, в 2020 году - 15 тыс. мест, в 2021 году - 25 тыс. мест, в 2022 
году - 30 тыс. мест», — говорится в сообщении. 
 

Во исполнение поручения разработан специальный механизм, направленный 
на стимулирование учебных заведений и частного сектора к участию в 
проектах по строительству (реконструкции) студенческих общежитий, 
сформирована нормативно-правовая база и определены объемы 
финансирования. 
 
С момента объявления Пяти социальных инициатив введено 4 771 мест. В 4 
квартале т.г. планируется дополнительно ввести 4 020 мест. Таким образом, 
при плане 5 тыс. мест до конца 2019 года будет введено 8 791 койко-мест 
(перевыполнение составит 3791 место или 75,8%), из них 5211 путем 
размещения целевого государственного заказа. 
 
На данный момент в работе находятся 63 проекта на 26 676 мест: заключено 
33 договора, в рамках которых планируется осуществить ввод 10 594 койко-
мест. 
 
Так, в г. Нур-Султан — 4, г. Алматы — 6, г. Шымкент — 2. В Карагандинской 
— 4, по 3 общежития в Акмолинской, Восточно-Казахстанской областях, по 2 
в Жамбылской, Костанайской, Мангистауской, Павлодарской, 
Кызылординской областях. В Западно-Казахстанской — 1 общежитие. 
Заключенные договоры в 2019 году обеспечат ввод 4 970 мест. 
 
Также на рассмотрении у Оператора находятся 7 заявлений на 1 550 койко-
мест. Дополнительно ведутся переговоры с 23 поставщиками на 14 532 мест 
по вопросам участия в механизме госзаказа. 
 
Как отметили в ведомстве, за счет местного бюджета и спонсорских средств 
на этапе строительства находится 8 общежитий на 928 мест: Атырауская обл. 
(7), Алматинская обл. (1) (ввод 2019 году - 388 мест, 2020 год - 640 мест). 
 
По состоянию на август текущего года осуществлен ввод 8 объектов на 1 443 
мест в г. Шымкент (ИП «Кайпова» - 350 мест, АО «Южно-Казахстанская 
медицинская академия» - 250 мест), г. Алматы (КазИТУ - 188 мест), г. Актау 
(ИП «Гусейнов» - 180 мест, Каспийский государственный университет 
технологии и инжиниринга им. Ш. Есенова - 170 мест), г. Караганда (ИП 
«Рыспаева» - 100 мест, Карагандинский гуманитарный колледж - 100 мест), г. 
Семей (Высший колледж «Кайнар» - 105 мест). 
 
В целом, для покрытия дефицита планируется ввод 184 объектов, из них 20 - 
путем реконструкции, 164 - путем строительства. 
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Стоит отметить, что строительство новых общежитий будет осуществлено на 
169 земельных участках, 44 из которых выделены акиматами, 125 находятся 
в собственности учебных заведений и инвесторов. Проектно-сметная 

документация имеется в отношении 28 объектов на 12 419 мест. 62 ПСД 
находятся на стадии разработки. 
 
Финансирование ввода новых мест по 45 объектам планируется осуществить 
за счет собственных средств организаций образования. Для реализации 71 
проекта планируется привлечение средств инвесторов, 23 - будут созданы за 
счет совместного финансирования организаций образования и инвесторов. 
По 23 проектам определяются источники финансирования. 
 
Для оптимизации расходов застройщиков на сайте studdom.fincenter.kz создан 
банк ПСД, который содержит типовые и индивидуальные проекты 
студенческих общежитий. 
 
Кроме того, в республиканском бюджете предусмотрены средства на 
размещение государственного заказа на обеспечение студентов, 
магистрантов и докторантов местами в общежитиях (в 2019 году - 1 млрд тг; в 
2020 году - 4 млрд тг; в 2021 году - 10 млрд тг). 
 
 
Tengri News 
Дата: 01.10.2019 
Ссылки:https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/besplatnyie-lektsii-istorii-
traditsiyam-proydut-stolitse-380458/ 
 

Бесплатные лекции по истории и традициям пройдут в столице 
 

В Центре поддержки института семьи "Жанұя" проводят лекции казахстанские 
профессора и общественные деятели. В качестве тем выбраны основные 
направления программы "Рухани жаңғыру", такие как история и традиции, 
сообщает официальный сайт столичного акимата. 
 
Бесплатные лекции будут проводиться до конца 2019 года два раза в неделю, 
по понедельникам и вторникам, в 9 утра в центре поддержки института семьи 
"Жанұя". Лекции проходят по таким темам, как история, традиции, 
религиоведение, глобализация, развитие личностного роста, 
самосовершенствование. Лекции организованы Управлением по делам 
общественного развития города Нур-Султана в рамках статьи Елбасы "Взгляд 
в будущее: модернизация общественного сознания". По данным 
организаторов, в ходе серии семинаров будет оказана научно-методическая 
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и консультационная поддержка, направленная на широкое вовлечение 
населения в реализацию программы "Рухани жаңғыру". 
 
Информационно-разъяснительной работой планируется охватить все 

категории населения, в том числе государственных служащих, работников 
образования, культуры, спорта и молодежь, НПО. По завершении курсов 
слушатели получают сертификаты. 
 
 
Zakon.kz 
Дата: 01.10.2019 
Ссылки:https://www.zakon.kz/4988262-7300-kazahstantsev-hotyat-popast-
v.html 
 

7300 казахстанцев хотят попасть в Президентский молодежный 
кадровый резерв 

 
Завершился этап регистрации претендентов в Президентский 
молодежный кадровый резерв, передает Zakon.kz. 
 
Об этом на своей странице в Facebook сообщила председатель Агентства по 
делам госслужбы Анар Жаилганова. 
 
- Из более чем 13 тысяч зарегистрировавшихся наших сограждан 7 312 
загрузили необходимые документы и успешно завершили регистрацию к 
установленному сроку. Для этого им было предоставлено 30 дней. В резерв 
попадут лишь 300 лучших и наиболее подготовленных молодых людей. 
Получается по 24 претендента на место. В списке не только представители 
всех регионов страны, но и казахстанцы из-за рубежа. Среди претендентов - 
лидеры молодежных организаций, представители из неправительственного, 
бизнес и квазигосударственного сектора, выпускники передовых зарубежных 
вузов, работники международного финансового центра "Астана" и 
действующие государственные служащие, - написала Жаилганова. 
По ее словам, все зарегистрировавшиеся смогут участвовать во втором этапе 
отбора – тестировании, состоящем из двух блоков – вербального и числового. 
Это позволит определить способности участников работать со сложной 
текстовой и числовой информацией. 
 
- Тесты не оценивают специальные знания, поэтому не требуют 
предварительной подготовки по теоретическим материалам. Также как и 
регистрацию, сам тест и его верификацию участники пройдут посредством 
онлайн-платформы Pkrezerv.kz. Тестирование кандидаты смогут пройти 12 
октября, - отметила председатель Агентства. 
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В следующие этапы войдут написание эссе, презентация проектов, оценка 
компетенций, собеседование в Экспертной комиссии и рассмотрение 
кандидатур участников в Национальной комиссии. Ою этих этапах будет 
размещаться информация на той же онлайн-платформе и на странице 

Президентского молодежного кадрового резерва в Facebook. 
 
Глава государства высказал идею о создании прозрачного и эффективного 
социального лифта для талантливой молодежи. Предполагается, что данный 
проект откроет уникальную возможность для наиболее подготовленных и 
опытных молодых людей занять руководящие должности в системе 
государственного управления и квазигосударственного сектора. При 
возникновении вакансий на высшие административные и политические 
должности, будут рассматриваться кандидатуры резервистов Президентского 
молодежного кадрового резерва. При этом зачисление в Президентский 
молодежный кадровый резерв не является условием обязательного 
назначения на должность в период пребывания в резерве. У резервистов 
появится возможность пройти обучающие курсы и тренинги в Академии 
государственного управления при Президенте Республики Казахстан и ее 
филиалах для дальнейшего профессионального или личностного развития. 
 
 
24.kz   
Дата: 02.10.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/344828-tsentr-podderzhki-tvorcheskoj-
molodjozhi-otkrylsya-v-kyzylorde 
 

Центр поддержки творческой молодёжи открылся в Кызылорде 
 
В Кызылорде открылся центр поддержки творческой молодежи. Более 100 
талантливых молодых акынов из сельской местности соревновались в 
конкурсе поэзии «Сыр елі – жастар мекені», сообщает корреспондент «Хабар 
24». 
 
Участников разделили на две группы: до- и старше 16 лет. Лучшим в младшей 
группе стал Пиржан Сандыбай, в старшей - Айдар Сайлауов. 
 
Акгуль Абдирасул, руководитель центра: 
 
- Данный центр поможет молодым поэтам развить свое творчество, 
поддержит в выпуске книг. О талантливых, и никому не известных 
акынах сможет узнать весь Казахстан. 
 
Куаныш Жанузаков, руководитель областного Управления по вопросам 
молодёжной политики: 
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- Мы видим, что такие мероприятия необходимы и востребованы. 
Сегодня очень много участников, очень талантливые ребята. И наша 
обязанность помочь им в развитии, оказать поддержку. Поээтому 

данные мероприяти будут продолжены и в будущем. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 02.10.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/2420 
 

Участники молодежного проекта JasA! История успеха 
 
В рамках Года молодежи впервые оказана поддержка креативным и 
урбанистическим инициативам молодых людей, которые реализуются в своих 
родных городах и населенных пунктах по всей стране. В рамках проекта были 
проведены семинары-тренинги по подготовке молодежных работников, 
участвующие в проекте в качестве наставников (менторов) на 
командообразование, жизненно важным навыкам и навыкам социального 
проектирования. Таким образом, участники проекта «JasA!», определили 
потребности местных сообществ и представили свои малые проекты. 
Следующим этапом является предоставление молодым людям малые гранты 
на реализацию социальных проектов, которые принесут пользу сообществу. 
 
О реализации проекта мы решили взять интервью у молодежных работника и 
участников проекта. 
 
Молодежный работник проекта «JasA!» Сисен Темирлан, Актюбинская 
область, город Алга: 
 
- Темирлан, расскажите, пожалуйста, как по Вашему мнению, реализуется 
проект «JasA!»? 
 
- В целом, узнав о проекте «JasA!», я подал заявление в качестве 
молодежного работника, прошел отбор, приехал в г.Нур-Султан, где получил 
полную информацию о проекте и начал работу по привлечению молодежи 
региона. В результате первого отборочного этапа прошли 14 молодых людей 
с моего города. Потом провел двухдневное обучение, молодежь создала 
инициативные группы. Затем прошел шестидневный семинар-тренинг, после 
которой инициативные группы представили свои проекты. 
 
- Как по Вашему мнению влияет проект на молодежные инициативы? 
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- В этом проекте все приняли участие добровольно. Участники не считают 
проект как средство наживы и источника дохода. Это означает, что проект 
развивает любовь к родному краю и патриотизм в молодежной среде. 
Молодежь, оказывая помощь родному краю, получает положительное мнение 

общества и поддержку государства. То есть, молодые люди правильно 
закладывают основу своего будущего... 
 
- Какие особенности вы можете выделить по проекту? 
 
- В первую очередь, я думаю что нужно отметить специфику проекта. 
Основная особенность проекта «JasA!» заключается в том, что главным 
направлением проекта является урбанистика. То есть проект «JasA!» 
направлен на улучшение и развитие среды, в которой мы живем. Во-вторых, 
в проекте молодые люди повышают не материальные, а истинные духовные 
ценности. 
 
- Как прошла работа с молодежью в вашем регионе? 

 
- Работа по привлечению молодежи района в проект не было сложной. Ведь 
это молодые люди, которые когда-либо принимали участие в социальных 
проектах. В настоящее время в Алгинском и Мугалжарском районах молодые 
люди прошли курс обучения, представили свои проекты, в настоящее время 
проекты 5 групп получили одобрение. На следующем этапе мы проводим 
встречи с участниками и обсудим свои планы. 
 
Участник проекта «JasA!» Оразымбет Дуйсенали, город Туркестан: 
 
- Расскажите, пожалуйста, почему вы решили принять участие и какая 
ваша основная цель в проекте «JasA!»? 

 
- Основная цель участия в проекте «JasA!» – формирование здорового образа 
жизни с целью повышения спортивного мастерства современной сельской 
молодежи, а также эффективное использование времени жителей села. 
Основная цель увеличить спортивные площадки в сельской местности и 
увеличить возможности сельских подростков к спорту. 
 
- Расскажите об инициативе, предложенный вашей командой? Какая польза 
для вашего сообщества, почему вы реализуете данный проект? 
 
- Быть примером для всей молодежи страны. Создание "Street Workout". 
Проект "Street Workout" - это тренажерный спортивный инвентарь, 
предназначенный для поддержания здорового образа жизни. В целом 
приносит пользу обществу. 
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- Что вы ожидаете от проекта «JasA!»? 
 
- Мы много ждем от проекта «JasA!». Очевидна, что молодежь будут 
реализовать много социальных проектов. Мы хотели бы, чтобы эти проекты 

реализовывались ежегодно и в будущем жители каждого поселка и городов 
страны имели возможность пользоваться теми же детскими площадками, 
аллеями, спортивными площадками и много других добрых дел, которая 
молодежь сделала своими руками. 
 
Автор: Абидин А. 
 
 
Казинформ 
Дата: 02.10.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/besplatnye-ekskursii-po-istoricheskim-ob-
ektam-provodyat-v-stolice_a3571360 
 
Бесплатные экскурсии по историческим объектам проводят в столице 

 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - Для жителей и гостей столицы организовали 
бесплатные экскурсии по историческим объектам. Экскурсии ведут 
профессиональные гиды каждую среду, передает МИА «Казинформ» со 
ссылкой на официальный сайт столичного акимата. 
 
Проектный офис «Рухани жаңғыру» города Нур-Султана организовывает для 
жителей и гостей столицы специальные экскурсии по историко-культурным 
объектам города. Цель проекта – популяризировать культурно-исторические 
памятники города. Во время экскурсий астанчане посетят 7 объектов, 
вошедших в список «Сакральной географии Казахстана», а также другие 
исторически значимые места. 
 
В их числе - Музейно-мемориальный комплекс «АЛЖИР», дом купца Василий 
Кубрина, соседствующих с ним торговый дом «Кубрин и его сыновья», дом 
купца П. С. Силина, мусульманская школа, здания городского управления, 
гимназия (конец ХІХ в.). 
 
В программной статье «Взгляд в будущее: модернизация общественного 
сознания» Первый Президент РК Н. Назарбаев инициировал создании 
проекта «Духовные святыни Казахстана» («Сакральная география»), в рамках 
которого будет создан культурно-географический пояс святынь. Это особо 
почитаемые памятники природного и культурного наследия, имеющие 
непреходящую ценность в памяти казахского народа и выступающие в 
качестве символа национального единства и возрождения. 
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Отметим, экскурсии ведут профессиональные гиды и краеведы. Чтобы 
принять участие необходимо заранее позвонить организаторам по номерам: 
7 701 569 5108, 7 747 251 0701. Экскурсии проводятся с 10:00, место сбора – 
в здании бывшей мусульманской школы, по адресу ул.Отырар 1/2. 

 
 
Kapital.kz 
Дата: 02.10.2019 
Ссылки:https://kapital.kz/economic/81630/minobrazovaniya-planiruet-postroit-v-

2-raza-bolshe-obcshezhitij.html 
 

Минобразования планирует построить в 2 раза больше общежитий  
 
В этом году будет введено около 12 тысяч новых мест. В рамках реализации 
третьей социальной инициативы Первого Президента по улучшению условий 
проживания студенческой молодежи в стране может быть введено в 
эксплуатацию 12 тысяч новых койко-мест в общежитиях вместо 
запланированных 5 тысяч. Об этом корреспонденту центра деловой 
информации Kapital.kz рассказал министр образования и науки Асхат 
Аймагамбетов.  
 
«До 2023 года стоит задача ввести в эксплуатацию 75 тысяч новых мест в 
общежитиях, на это выделены соответствующие средства. В этом году у нас 
план ввести в эксплуатацию пять тысяч мест. Мы предполагаем, что до конца 
этого года перевыполним план в два раза. Это приведет к тому, что в 
результате будет введено порядка 12 тысяч новых мест уже в этом году. И до 
2023 года мы введем 75 тысяч мест. То есть сама финансовая модель 
работает; она заключается в том, что мы на каждое место в общежитии, 
которое вводит инвестор, выплачиваем соответствующие средства на восемь 
лет. Инвесторам это выгодно: они строят и в течение восьми лет возвращают 
затраченные средства», – поделился глава Минобразования РК. 
 
Несмотря на то, что данное направление бизнеса нашло отклик у инвесторов, 
все же определенная доля потенциальных партнеров просит пересмотреть 
механизм в сторону большего финансирования со стороны государства. 
 
«По строительству студенческих общежитий мы говорим, что финансовая 
модель работает, общежития строятся. Всегда есть две стороны. Первая 
сторона – это государство. Мы говорим, что мы не хотим тратить большие 
излишние средства. Создали методику и сказали, мол, приблизительно вот 
такое будет возмещение. И находятся бизнесмены и инвесторы, которых это 
устраивает, вводится 12 тысяч новых мест. Но есть другие инвесторы, 
которые говорят: «А давайте вы будете еще больше возмещать», – рассказал 
Аймагамбетов. 
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Оператором по реализации программы строительства общежитий выступает 
АО «Финансовый центр» при Минобразования и науки РК. По словам 
руководителя центра Аскара Ибраимова, механизм финансирования проекта 

разработан в прошлом году и называется «госзаказ на обеспечение мест». 
Принять участие в проекте может любой желающий: государственные и 
частные вузы, инвесторы, застройщики. До строительства общежития 
застройщики заключают договор с финансовым центром, после ввода 
объекта в эксплуатацию центр размещает госзаказ на каждое заселенное 
койко-место, ежемесячная сумма которого составляет около 122 МРП.  
 
Данные суммы выдаются на протяжении 8 лет. Кроме этого, часть расходов 
покрывается выплатами со стороны студентов и вузов за проживание. Также 
центр возмещает инвесторам амортизационные расходы по объекту. 
Например, если инвестор построил общежитие на 1 тыс. мест, то в год ему 
будут выплачивать около 320 млн тенге. Таким образом, за 8 лет общая сумма 
выплат составит 2,5 млрд тенге. В то же время объект остается в 
собственности у застройщика. Таким образом, инвестор полностью окупает 
свои затраты и в дальнейшем получает стабильную прибыль. Общежития 
могут строиться как для государственных вузов, так и для частных.  
 
«Сейчас мы проводим акцию, в рамках которой гарантируем не только 
госзаказ, но и дополнительные меры стимулирования, – это субсидирование 
оплаты за проживание учебными заведениями, предоставление земельного 
участка инвесторам. То есть вуз дает гарантию, что студенты заселятся в это 
общежитие. Центр со своей стороны гарантирует, что будет выплачивать 
государственный заказ в полном объеме. У инвесторов есть и возможность 
поучить льготное финансирование по «Дорожной карте бизнеса». Фонд 
«Даму» субсидирует около 7% годовых от суммы кредита, взятого в банке 
второго уровня под строительство общежитий», – проинформировал Аскар 
Ибраимов. 
 
Для инвесторов не действует никаких запретов, кроме обременения. В 
течение 20 лет с момента ввода в эксплуатацию объект не должен менять 
целевое назначение. 
 
«Я думаю, это небольшая цена за выплаты от государства. Объект имеет 
свою стоимость и находится у застройщика в собственности. Его продажа не 
запрещена. Но у следующего собственника также в течение 20 лет объект 
будет с обременением на целевое назначение. Но объект недвижимости 
можно ввести и как имущественный комплекс, где, помимо общежития, будут 
располагаться фитнес-клуб, кинотеатр, и здесь инвестор сможет получать 
отдельный доход от коммерческих площадей. В таком случае мы 
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накладываем обременение только непосредственно на само общежитие», – 
добавил представитель финцентра. 
 
По словам Аскара Ибраимова, новый механизм госзаказа прописан в Законе 

«Об образовании», других законодательных актах. 
 
«В бюджетном кодексе есть норма, которая предусматривает, что расходы на 
госзаказ на обеспечение мест в студенческих общежитиях не подлежат 
секвестру. Как вы знаете, у предпринимателей большой риск: будет ли его 
проект востребован. По данному механизму предоставляется определенная 
гарантия стабильности по эксплуатации объекта. В то же время мы не просто 
возмещаем расходы, а делаем это по принципу подушевого финансирования. 
Деньги идут за студентами. Если койко-место занято – госзаказ будет 
выплачиваться. Это делается для того, чтобы инвестор не ставил сильно 
завышенную стоимость арендной платы за проживание, чтобы был 
заинтересован в наполненности общежитий», – пояснил эксперт. 
 
В целом, по данным Министерства образования и науки РК, в рамках 
реализации третьей социальной инициативы до 2022 года планируется ввод 
не менее 75 тыс. новых мест в общежитиях. На сегодняшний день 
потребность в местах в студенческих общежитиях по республике испытывают 
69 вузов и 105 колледжей на 90 484 койко-мест. Ввод мест в общежитиях 
будет осуществляться поэтапно: в 2019 году – не менее 5 тысяч мест, в 2020 
году – 15 тысяч мест, в 2021 году – 25 тысяч мест, в 2022 году – 30 тысяч мест. 
 
«В работе находятся 63 проекта на 26 676 мест. На сегодняшний день 
заключено 33 договора, в рамках которых планируется осуществить ввод 10 
594 койко-мест: г. Нур-Султан – 4, г. Алматы – 6, г. Шымкент – 2, Акмолинская 
область – 3, Восточно-Казахстанская область – 3, Жамбылская область – 2, 
Западно-Казахстанская область – 1, Карагандинская область – 4, 
Костанайская область – 2, Мангистауская область – 2, Павлодарская область 
– 2, Кызылординская область – 2. Заключенные договоры в 2019 году 
обеспечат ввод 4970 мест», – сообщают в ведомстве. 
 
Также на рассмотрении у оператора находятся 7 заявлений на 1550 койко-
мест. Дополнительно ведутся переговоры с 23 поставщиками на 14 532 места 
по вопросам участия в механизме госзаказа. За счет местного бюджета и 
спонсорских средств на этапе строительства находится 8 общежитий на 928 
мест: в Атырауской области – 7, Алматинской области – 1. Ввод в 2019 году 
388 мест, в 2020 году – 640 мест. 
 
По состоянию на август текущего года введено 8 объектов на 1443 места 
(Шымкент: ИП «Кайпова» – 350 мест, АО «Южно-Казахстанская медицинская 
академия» – 250 мест, Алматы: КазИТУ – 188 мест; г. Актау: ИП «Гусейнов» – 
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180 мест, Каспийский государственный университет технологии и 
инжиниринга им. Ш. Есенова – 170 мест; г. Караганда: ИП «Рыспаева» – 100 
мест, Карагандинский гуманитарный колледж – 100 мест; Семипалатинск: 
«Высший колледж «Кайнар» – 105 мест). 

 
«В целом для покрытия дефицита планируется ввод 184 объектов, из них 20 
– путем реконструкции, 164 – путем строительства. Строительство новых 
общежитий будет осуществлено на 169 земельных участках, 44 из которых 
выделены акиматами, 125 находятся в собственности учебных заведений и 
инвесторов. Проектно-сметная документация имеется в отношении 28 
объектов на 12 419 мест. 62 проектно-сметные документации находятся на 
стадии разработки», – уточняют в ведомстве. 
 
Финансирование ввода новых мест по 45 объектам планируется осуществить 
за счет собственных средств организаций образования. По 71 планируется 
привлечение средств инвесторов, и 23 проектов будут реализованы в рамках 
совместного финансирования организаций образования и инвесторов. По 23 
проектам определяются источники финансирования. Для оптимизации 
расходов застройщиков на сайте studdom.fincenter.kz создан банк проектно-
сметных документаций, который содержит типовые и индивидуальные 
проекты студенческих общежитий. В республиканском бюджете 
предусмотрены средства на размещение государственного заказа на 
обеспечение студентов, магистрантов и докторантов местами в общежитиях. 
Так, в 2019 году будет выделено 1 млрд тенге; в 2020 году – 4 млрд тенге; в 
2021 году – 10 млрд тенге.  
 
Для информирования руководителей организаций образования и 
предпринимательского сообщества Нур-Султана о механизме размещения 
государственного заказа 22 августа текущего года на площадке АО 
«Финансовый центр» совместно с АО «Фонд развития предпринимательства 
«Даму» была проведена разъяснительная встреча. В ходе встречи 
участникам был презентован механизм субсидирования займов, 
привлекаемых через банки для строительства и реконструкций студенческих 
общежитий. Данная мера государственной поддержки реализовывается в 
рамках программы «Экономика простых вещей» и предполагает удешевление 
кредитов до 6% для частных учебных заведений и предпринимателей, 
нацеленных на строительство студенческих общежитий. Участие в 
мероприятии приняли руководители организаций образования и 
заинтересованные предприниматели. По состоянию на август 2019 года 
потребность в местах в студенческих общежитиях по г. Нур-Султан 
испытывают 22 учебных заведения (8 вузов – из них 4 частных, 14 колледжей). 
Согласно данным акимата и организации образования общая потребность 
составляет 17 636 койко-мест (вузы – 13 983 места, колледжи – 3653 места). 
На сегодняшний день оператором заключены три договора (ИП «Семенов» – 
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340 мест, Университет КазГУЮ – 370 мест, АО «Казахский университета 
технологии и бизнеса» – 680 мест), заключенных на ввод 1390 новых мест. 
 
 

Nur.kz 
Дата: 02.10.2019 
Ссылки:https://www.nur.kz/1820022-vpervye-v-kazahstane-projdet-
mezdunarodnyj-turnir-po-figurnomu-kataniu-memorial-denisa-ten.html 
 

Впервые в Казахстане пройдет международный турнир по фигурному 
катанию «Мемориал Дениса Тен» 

 
Впервые в Казахстане пройдет международный турнир по фигурному 
катанию «Мемориал Дениса Тен» с участием спортсменов из 15 стран 
мира. 
 
С 10 по 12 октября 2019 г. в спортивном комплексе «Халык Арена» впервые в 
Казахстане состоится международный турнир по фигурному катанию среди 
взрослых и юниоров, который соберет звезд одного из самых красивых видов 
спорта из 15 стран. Организатором турнира выступает общественный фонд 
«Фонд Дениса Тен», созданный по инициативе родных и близких 
казахстанского фигуриста для сохранения и развития личных проектов 
Дениса Тена. 
 
Международный турнир, посвященный памяти призера Олимпийских игр, 
всемирно известного казахстанского фигуриста Дениса Тена, пройдет под 
эгидой Международного союза конькобежцев (ISU). Соревнования будут 
проводиться в четырех категориях – мужчины, женщины, парное катание и 
танцы на льду; в двух возрастных группах - взрослые и юниоры. 
 
Впервые в истории Казахстана спортсмены со всего мира, воспитанники таких 
именитых тренеров как Алексей Мишин, Этери Тутберидзе, Елена 
Водорезова, а также казахстанские фигуристы будут бороться за призовые 
места и возможность подарить показательные выступления казахстанским 
зрителям. Программой турнира также предусмотрено фантастическое в своей 
красоте Гала-шоу с участием победителей турнира и гостей – звезд мирового 
фигурного катания. 
 
Международный турнир по фигурному катанию «Мемориал Дениса Тен» - это 
грандиозное событие не только в мире спорта, но и для всех казахстанцев. 
Поклонникам фигурного катания представится уникальная возможность 
насладиться воочию выступлениями высококлассных фигуристов со всего 
мира на протяжении трех дней. Турнир – лишь первый, но такой важный шаг 
на пути развития и популяризации фигурного катания, а также привлечения 
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внимания мировой спортивной общественности к нашей стране, которую 
именно Денис нанес на карту славы фигурного катания. 
 
Оксана Алексеевна Тен, мама прославленного фигуриста и директор 

общественного фонда «Фонд Дениса Тен», отмечает, что задачей Фонда, 
начавшего свою работу в августе прошлого года, является сохранение 
идеалов и инициатив Дениса Тена, призера Олимпийских игр и многократного 
победителя различных международных турниров под эгидой ISU, чемпиона 
Казахстана, который внес неоценимый вклад в развитие фигурного катания в 
Казахстане, вдохновлял и продолжает вдохновлять творческую молодежь, 
юных спортсменов и всех своих соотечественников. 
 
«Одна из главных целей Дениса заключалась в том, чтобы развить фигурное 
катание в Казахстане и представить страну на мировой спортивной арене. 
Поэтому мы очень гордимся, что нашей стране выпала честь организовать 
впервые турнир такого масштаба. Это большое достижение для страны, для 
всех жителей и для развития этого вида спорта. Мы очень рады подарить 
незабываемые эмоции всем любителям фигурного катания», - поделилась 
Оксана Алексеевна. 
 
 
24.kz   
Дата: 02.10.2019 
Ссылки:https://24.kz/kz/zha-aly-tar/lemde/item/345046-b-internet-
oldanushylardy-30-pajyzy-balalar 
 

БҰҰ: Интернет қолданушылардың 30 пайызы – балалар 
 
Интернет қолданушылардың 30 пайызы – балалар, кейбір елдерде олардың 
үштен бір бөлігі кибербуллинг құрбандары болып отыр. 
 
Мұндай дерек тұрақты даму мүддесінде БҰҰ Комиссиясының кеңжолақты 
байланыс жөніндегі жаңа баяндамасында келтірілген, деп хабарлайды БҰҰ 
жаңалықтар қызметі. 
 
Сарапшылар интернет балалардың білім және ақпарат алу мүмкіндіктерін 
кеңейтіп, олардың онлайн-ойын-сауықтың шексіз әлеміне есік ашқанын 
айтады. Сонымен қатар, виртуалдық кеңістікте кәмелеттік жасқа 
толмағандарға қауіп төнуде. Баяндамаға сәйкес, ата-аналардың 17%-ы 
балаларының кибербуллингке – интернеттегі кемсітуге ұшыраған. Кейбір 
елдерде бұл көрсеткіш 37%-ға жетіп отыр. 9-17 жас аралығындағы әрбір 
бесінші бала виртуалдық кеңістікте сексуалдық сипаттағы материалдарға 
ұшырасады. Бүгінгі таңда әлемдегі балалар мен жасөспірімдердің шамамен 
71% интернетті пайдаланады, алдағы жылдары дамушы елдерде кең жолақты 
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байланыс кеңейсе, бұл көрсеткіш тағы да өседі. Алайда, баяндама дерегіне 
сәйкес, тек 21 елде балаларды ғаламторлық қысымнан қорғайтын заң бар. 
Зерттеуге сәйкес, кейбір балалар видеоойындарға тәуелді болып, 
денсаулықтарына қауіп төнеді. Мамандардың атап өтуінше, интернеттегі 

қауіп-қатерлермен күресте ата-аналар, мұғалімдер және әлеуметтік 
қызметкерлер маңызды рөл атқарады. Олар балаларға интернеттегі қауіптер 
туралы айтып, белгілі бір жағдайларда өзін-өзі қалай ұстау керектігін 
түсіндіріп, виртуалды кеңістіктегі мінез-құлқын бақылауы керек. 
 
 
Казинформ 
Дата: 02.10.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/kazakstandyktar-kyrkuyek-ayynyn-uzdik-
sportshysyn-tandap-zhatyr_a3571414 
 

Қазақстандықтар қыркүйек айының үздік спортшысын таңдап жатыр 
 
НҰР-СҰЛТАН. ҚазАқпарат – ҚР Ұлттық Олимпиадалық комитеті қыркүйек 
айының ең үздік спортшысын анықтауға кірісті, деп хабарлайды ҚазАқпарат. 
 
«Қыркүйек айы ірі спорттық бәсекелерге толы болды. Әсіресе, қазақстандық 
жанкүйерлер асыға күткен бокс пен күрес түрлерінен Әлем чемпионаттарының 
әсері ерекше. Отандық спортшылар әлемдік жарыстарда намысқа тырысып, 
еліміздің көк байрағын желбіретті. Әнұранымыз шырқалып, абыройымыз 
артты. Осы орайда, Olympic.kz айдың үздік спортшысын анықтауға кірісті», - 
делінген комитеттің ресми сайтында. 
 
Айта кетейік, еліміздің үздік спортшылары соңғы бірнеше айда анықталып 
келеді. 
 
Қазақстандықтарға дауыс беру үшін қыркүйек айында зор табысқа жеткен 
спортшылардың тізімі ұсынылып отыр. Дауысты Olympic.kz сайтының басты 
бетінде қалдыруға болады. Аяқталатын уақыты - 9 қазан, сағат 13:00. 
 
Бекзат Нұрдәулетов, бокс 

 
Ресей жерінде өткен бокстан Әлем чемпионаты қазақ еліне жаңа жұлдыз 
сыйлады. 81 келіде жұдырықтасқан Бекзат Нұрдәулетов өз салмағында 
қарсылас шыдатпай, жеңіске жетті. Әлемдік сында алты кездесу өткізіп, 
барлығынан басым түскен Бекзат көпшіліктің сүйікті спортшысына айналып 
үлгерді. Ол әлем біріншілігінде басқаны емес, әйгілі кубалық боксшы, төрт 
дүркін әлем чемпионы, Олимпиада ойындарының жеңімпазы Хулио Сезар Ла 
Крузды жеңіп, көзге түсті. Одан бөлек, біріншілік барысында төрт нокдаун 
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тіркеді. Финалда өзбекстандық Ділшодбек Рузметовті таза жеңген 
Нұрдәулетов айдың үздік спортшысы атанудан үмітті. 
 
Қамшыбек Қоңқабаев, бокс 

 
Бокстан Қазақстан командасының капитаны да Әлем чемпионатынан құр 
қайтқан жоқ. Қамшыбек Қоңқабаев аса ауыр салмақта финалға жетіп, ақтық 
сында өзбекстандық Бахадүр Жалоловтан ұтылды. Қамшыбекке 
қарсыласының салмағы әлдеқайда ауыр, бойы биік болғаны ыңғайсыздық 
тудырғаны рас. Дегенмен, қазақ боксшысы аянып қалған жоқ. Өз салмағында 
әуесқой бокстағы үздіктердің бірі екенін тағы да дәлелдеді. 
 
Дәулет Ниязбеков, еркін күрес 
 
Нұр-Сұлтан төрін дүбірге бөлеген күрес түрлерінен Әлем чемпионатында 
қазақ балуандары үлкен ерлік көрсетті. Әлемдік додада ақтық сынға дейін 
сүрінбей, азулы қарсыластарынан басым түскен балуандардың бірі – Дәулет 
Ниязбеков. Дәулет Әлем чемпионатының «күмісін» иеленіп қана қоймай, 65 
келі салмақ дәрежесінде 2020 жылғы Токио Олимпиадасына лицензия жеңіп 
алды. Ал жартылай финалда әлемнің үздік балуандарының бірі, үндістандық 
Баджранг Пунияны жеңді. 
Нұрғожа Қайпанов, еркін күрес 
 
Жастар командасынан жақында ауысып, ересектер арасындағы алғашқы 
әлем чемпионатында финалға жеткен Нұрғожа Қайпанов көпшіліктің сүйікті 
спортшысына айналып үлгерді. Мамандар елорда төрінде атой салған 
Қайпановтың болашағынан зор үміт күтіп отыр. Нұрғожа Нұр-Сұлтандағы әлем 
чемпионатында тек ресейлік Давид Баевқа жол берді. Дегенмен, Қайпановтың 
күресі көп жанкүйердің көңілінен шыққаны анық. 
 
Хорлан Жақанша, грек-рим күресі 
 
Грек-рим күресінен Қазақстан командасының мүшесі Хорлан Жақанша да 
әлем біріншілігіне алғаш рет қатысқан балуан. «Классиктер» додасында 
ешкімнен тайсалмай, әзірбайжандық чемпион Азизлиді де алтыннан қақты. 
Бірақ финалда асығыстық танытып, грузиялық қарсыласына есе жіберді. 
Хорланның күміс медалі қазақстандық грек-рим күресі шеберлері ұтып алған 
ең жоғарғы жүлде. 
 
Игорь Сон, ауыр атлетика 

 
Тайландтың Паттайя қаласында өтіп жатқан әлем чемпионатында қазақстан 
Игорь Сон күміс жүлдегер атанды. Ол Қазақстан қоржынындағы жалғыз 
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медальді жеңіп алған зілтемірші. 55 келі салмақта сынға түскен Сон қоссайыс 
қорытындысы бойынша 266 келіні (120+146) бағындырды. 
 
 

Zakon.kz 
Дата: 02.10.2019 
Ссылки:https://kaz.zakon.kz/4988511-po-zakonu-u-nas-edinye-trebovaniya-
k.html 
 

По закону у нас единые требования к студентам независимо от их 
вероисповедания – эксперт 

 
В Алматинской академии экономики и статистики прошла беседа, 
посвященная вопросам профилактики и борьбы с религиозным 
экстремизмом и терроризмом, сообщает Zakon.kz. 
 
В мероприятии участвовали студенты академии, спикером выступил член 
Информационно-разъяснительной группы (ИРГ) акимата города, религиовед 
Нурмухаммед Мейманхожа. 
 
Свою лекцию на тему противодействия религиозному экстремизму и 
терроризму эксперт начал с информации о религиозной ситуации, которая 
сложилась на сегодняшний день в целом по Казахстану, а также о том, сколько 
конфессий и религиозных объединений существуют в нашей стране, где и как 
можно получить религиозное образование или повысить свою религиозную 
грамотность. При этом он акцентировал внимание на необходимости 
постоянного повышения своей религиозной грамотности, так как сегодня во 
всем мире появляются все новые и новые деструктивные течения, которые 
завлекают к себе все новых и новых адептов, используя самые различные 
способы и методы вербовки. 
 
В качестве примера теолог рассказал о казахстанцах, выехавших в свое 
время в Сирию и Ирак для построения призрачного халифата и участия в 
джихаде. Их было более восьмисот. В итоге многие из них погибли на войне, 
а их овдовевшие жены и осиротевшие дети были возвращены государством в 
Казахстан в ходе беспрецедентной гуманитарной операции под названием 
"Жусан". Как известно, данная акция проходила в несколько этапов, начиная 
с января и по июнь 2019 года по поручению Первого Президента Республики 
Казахстан – Елбасы Нурсултана Назарбаева. И практически все 
возвращенные казахстанцы рассказывали, что в зоне боевых действий они 
увидели совсем не то, что им обещали в интернете и соцсетях. Оказалось, что 
они просто-напросто стали жертвой обмана, жертвой радикальной идеологии 
международной террористической организации ИГИЛ*, они там 
использовались как пушечное мясо. А случилась эта трагедия потому, что 
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многие уехавшие туда казахстанцы не обладали достаточным количеством 
знаний, у многих из них не было элементарного религиозного образования. 
 
Кроме того, спикер рассказал о запрещенных на территории Казахстана 

экстремистских и террористических организациях, и привел такие данные: "В 
целом по Казахстану за участие в экстремистской и террористической 
деятельности осуждено свыше трех тысяч граждан, в том числе более 1050 
лиц осуждены с 2011 по 2019 год, они приговорены к лишению свободы на 
различные сроки". 
 
В данной академии учатся молодые ребята из дружественной соседней 
страны – Узбекистана. Один из них задал лектору вопрос: "Можно ли уходить 
с занятий на пятничный жума-намаз?". 
 
- Казахстан – светское государство и в нашей стране светская система 
образования, мы не можем делить студентов по религиозным и иным 
признакам, у нас по законодательству единые требования ко всем студентам 
независимо от их вероисповедания, национальности, места учебы и так 
далее, - пояснил религиовед. – Нашим государством в отношении молодежи 
ведется большая социальная политика, у молодежи есть много возможностей 
для получения образования, специальности, а также для удовлетворения 
своих религиозных потребностей. В прошлом году, к примеру, акиматом 
города Алматы на поддержку учащихся, желающих получить среднее 
техническое образование, было выделено 2500 грантов. 
 
Также лектор рассказал о льготных жилищных программах для молодых 
казазхстанцев, о "Рухани жангыру" и других проектах, направленных на 
всестороннюю поддержку граждан страны и формирование у них таких 
качеств как любовь к Родине, чувство патриотизма, гордость за свой народ, 
за свою страну, стремление к совершенству, к духовности и так далее. 
Человеку, обладающему такими качествами, не грозит религиозное 
невежество, и он никогда не станет объектом внимания для вербовщиков, 
отметил спикер. 
 
ИГИЛ* - запрещенная судом на территории Казахстана международная 
террористическая организация 
 
 
Ұлт ақпарат 
Дата: 03.10.2019 
Ссылки:http://ult.kz/post/9-synyp-okushysy-siriyaga-ketpek-bolgan 
 

9 сынып оқушысы Сирияға кетпек болған 
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Сирияға жиһадқа кетпекші болған 9 сынып оқушысын мешіт 
қызметкерлері қайтарып қалды. Бұл оқиға еліміздің батыс өңірінде 
болған. 
 

Жасөспірімді райынан қайтаруға күш салған теолог, дінтанушы, Нұр Мүбәрак 
Египет Ислам мәдениеті университетінің докторанты, республикалық 
ақпараттық насихат тобының мүшесі Серік Еншібай осы оқиғаны айтып берді. 
 
«Мен «Шапағат» үкіметтік емес ұйымында еңбек етіп жүргенімде мешіт имамы 
шақырды. Барсам, Сирияға кетпек болған 9 сынып оқушысымен кездесуге 
шақырған екен. Әңгімеден байқағанымдай, бала өзі «Сирияға кеткім келеді» 
деп әлеуметтік желіде жазба қалдырған. Артынша оған бірнеше адам 
байланысқа шыққан. Телефон нөмірін сұрап, шетелдік төлқұжат жасау, жолға 
жұмсалатын қаражат, кімдерден қарыз сұрау керек, не деп айту керек деген 
сияқты кеңес берген. «Қайда кететініңді ашық айтпа, Мысырға оқуға кетемін 
де» деп үйреткен. Оқушы енді кетемін деп жүргенде мешітте имамдардың 
уағызын естіген. Әлі ой-санасы қалыптаспаған жасөспірім бала имамның 
«Сирияға бармаңыздар, ол жақта мұсылманшылықтың иісі де жоқ, ол жақта 
ислам дінін саясат құралы ретінде пайдаланады» деген уағызынан ойланып 
барып, имамға жолыққан», - деді Серік Еншібай. 
 
Оқушымен теолог, психолог мамандар бірнеше рет кездескен. 
 
Психологтардың пікірінше, баланың миы теріс ағымға уланбаған. 
 
«Балада діни түсінік жоқ. Санасы уланбаған. Салафизм, уахабизм сияқты 
ағымдардан хабары жоқ. Ата-анасы ажырасқан болып шықты. Анасы басқа 
біреуге күйеуге тиген. Бәлкім жалғыздықтан ба, бәлкім бір өміріне өзгеріс 
енгізгісі келді ме, әйтеуір Сирияға кетем деп бел буған. «Мен шаршадым. 
Отбасында жылу жоқ» деген жауап алдық», - деді теолог. 
 
9 сынып оқушысы күйзеліске түсіп жанына желеу болатын жан таба алмай 
жүргенде әлеуметтік желіден, интернеттен Сириядағы бақытты ғұмыр туралы 
роликтер көрген. 
 
Бұл оқиғадан соң теологтар мен психологтар баланың ата-анасымен бірнеше 
мәрте кездесіп, әңгіме-дүкен құрған. Нәтижесінде оқушы қоғамға бейімделіп, 
әлеуметтік ортаға оралды. 
 
ҚазАқпарат 
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Казинформ 
Дата: 03.10.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/o-prestizhe-raboty-v-policii-rasskazali-
molodezhi-akmolinskoy-oblasti_a3571580 

 
О престиже работы в полиции рассказали молодежи Акмолинской 

области 
 
КОКШЕТАУ. КАЗИНФОРМ - Начальник департамента полиции региона 
рассказал акмолинской молодежи о престиже правоохранительной службы, 
передает корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу 
департамента полиции региона. 
 
Глава полицейского ведомства генерал-майор Берик Билялов провел встречи 
со студенческой молодежью и учениками средних школ города Кокшетау. 
 
Выступая перед молодежью, Берик Билялов отметил, что сегодня именно на 
молодое поколение возлагаются большие надежды Президентом страны 
Касым-Жомартом Токаевым, акцент на работу с молодежью по поручению 
министра внутренних дел генерал-лейтенанта полиции Ерлана Тургумбаева 
поставлен и в полицейском ведомстве. 
 
Главный полицейский области довел до учителей и молодежи краткую 
информацию о состоянии криминогенной обстановки в регионе, в частности - 
о подростковой преступности, а также призвал молодых людей принимать 
участие в обеспечении общественного порядка и профилактике 
правонарушений. 
 
«На сегодняшний день в Кокшетау и крупных городах области активную 
деятельность ведут оперативно – молодежные отряды, куда входят студенты 
высших и средне-специальных учебных заведений. Это добровольческое 
движение объединяет уже более 250 человек. Помощники полиции проводят 
профилактическую работу в студенческих общежитиях и в стенах учебных 
заведений, беседуют со сверстниками, принимают участие в различных 
рейдовых мероприятиях. Многие из них в последующем связывают свою 
жизнь со службой в полиции», - отметили в ведомстве. 
 
О престиже полицейской службы сегодня студентам рассказал начальник 
департамента полиции. По словам Берика Билялова, в ведомстве, в одном из 
первых в республике, внедряется сервисная модель работы полиции, а это 
значит, что взаимоотношения правоохранителей и акмолинцев переходят на 
совершенно новый формат взаимодействия, меняется система оценки 
деятельности правоохранительного органа, на первую ступень выходит 
открытость и доступность для населения. 
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«Сейчас нам как никогда нужны активные и целеустремленные молодые 
люди, желающие добросовестно и с честью нести службу в рядах полиции», - 
с такими словами обратился к студентам Берик Билялов. Также глава 

ведомства разъяснил молодым людям порядок поступления на службу и те 
критерии, которые сегодня общество предъявляет к полицейским. 
 
«Отдельно была отмечена волонтерская деятельность, которая сегодня 
широко развивается в регионе. Сразу несколько волонтерских организаций 
подписали меморандум о сотрудничестве с департаментом полиции, и 
именно студенческая молодежь, по словам главы ведомства, составляет 
костяк добровольческих движений, главная задача которых - помогать 
гражданам», - добавили в ведомстве. 
 
В завершение мероприятия Берик Билялов отметил, что эта встреча не станет 
последней, впереди еще множество планов и совместных мероприятий, а все 
желающие всегда могут пополнить ряды акмолинской полиции. 
 
 
Караван.kz 
Дата: 03.10.2019 
Ссылки:https://www.caravan.kz/gazeta/stipendii-luchshim-575354/ 
 

Стипендии лучшим 
 
Церемония вручения сертификатов стипендий Фонда Первого Президента 
Республики Казахстан – Елбасы прошла в концертном зале “Caspian 
University” в Алматы. Поощрением были отмечены 80 студентов, 
отличившихся в учебе, общественной и научно-исследовательской 
деятельности. 
 
Республиканский конкурс на соискание студенческих стипендий Фонда 
Елбасы в этом году состоялся в девятый раз. Его первый тур проходил с 27 
мая по 28 июня на базе учебных заведений, а второй, среди выдвинутых 
вузами студентов, проводил фонд. Всего участие приняли более 350 
казахстанских студентов. Но повезло только 80 из них. 
 
Цель проекта – поощрение учебной, научной и творческой деятельности 
студентов очного обучения высших и средних специальных (искусства и 
культуры) учебных заведений. 
 
Среди нынешних стипендиатов – очень интересные молодые люди. У них 
много планов на будущее. 
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Сырым ЖАНЖИГИТОВ – магистрант 2-го курса гуманитарно-социального 
факультета университета им. Ахмета Байтурсынова города Костаная. 
Специальность – филология. Ему 23 года. Он – автор более 20 научных 
статей. Главная их тема – национальный код казахов, особенности языка, 

культуры, обычаев и религиозных предпочтений. В 2019 году Сырым признан 
самым молодым ученым в стране и вошел в книгу “100 лучших лидеров среди 
студентов Казахстана”. 
 
– Сейчас я создал сайт и разрабатываю адресный информационно-
образовательный портал, куда сможет зайти любой активный гражданин, 
чтобы получить информацию по всем проводящимся в стране конференциям, 
семинарам, вебинарам, стажировкам и конкурсам, в том числе и на соискание 
образовательных стипендий, – рассказывает студент. – Я хочу, чтобы такие 
же молодые люди, как я, находили эти сведения легко, быстро и были всегда 
в курсе дела. 
 
В будущем молодой человек мечтает усовершенствовать систему 
образования страны. 
 
Асель АУБАКИРОВА – 21 год, студентка 4-го курса юридического факультета 
Карагандинского государственного университета. Специальность – 
международное право. Имеет дипломы олимпиад и научные статьи по 
публичному, гуманитарному, финансовому, торговому праву. Ее цель – 
работа на мировом уровне в качестве прокурора по трансграничным 
уголовным делам. 
 
– Это не только высший пилотаж в юриспруденции, но и возможность помочь 
казахстанцам, которые попадают в трудные ситуации в других странах и 
теряются там, не видя для себя выхода. Также это помощь иностранным 
гражданам в нашей стране, – говорит девушка. 
 
Аршат ШАРИП (на фото), студент 4-го курса факультета вокала и хорового 
дирижирования Казахской национальной консерватории им. Курмангазы. 
Родился в Павлодаре. Лауреат различных конкурсов. В марте на 
Международном конкурсе дирижеров детских хоровых коллективов в Санкт-
Петербурге стал лауреатом 1-й степени и получил диплом за 
высокохудожественное исполнение произведения. 
 
– Стипендию хочу потратить на усовершенствование своего английского. В 
наше время, когда мы встречаем у себя больших музыкантов из-за рубежа 
или выезжаем за границу, испытываем в этом большую необходимость при 
общении, – говорит он. 
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Всем победителям сертификаты вручали почетные гости церемонии: боксер-
профессионал, заслуженный мастер спорта Канат Ислам, предприниматель и 
общественный деятель Кайрат Кудайберген, главный редактор Алматинского 
бюро новостей Агентства “Хабар” Талгат Куспаев, председатель 

Алматинского городского филиала молодежного крыла “Jas Otan”, член 
общественного совета г. Алматы Мади Ахметов, молодой ученый, член совета 
по науке при Фонде Первого Президента, кандидат в мастера спорта Николай 
Верещагин и другие. 
 
Автор: Нэля Садыкова,АЛМАТЫ 
 
 
Informburo.kz 
Дата: 03.10.2019 
Ссылки:https://informburo.kz/novosti/blata-i-diskriminacii-byt-ne-dolzhno-
saparbaev-nedovolen-sportivnymi-rezultatami-kazahstana.html 
 

"Блата и дискриминации быть не должно". Сапарбаев недоволен 
спортивными результатами Казахстана 

 
Вице-премьер поручил Министерству культуры и спорта провести работу над 
ошибками, чтобы показать достойные результаты на Олимпиаде в Токио. 
 
Заместитель премьер-министра РК Бердыбек Сапарбаев раскритиковал 
Министерство культуры и спорта из-за результатов казахстанских 
спортсменов на чемпионатах мира на совещании по итогам выступлений 
национальных сборных команд по борьбе, боксу и тяжёлой атлетике, 
сообщили в пресс-службе главы Правительства. 
 
На мировых первенствах казахстанские спортсмены завоевали одну золотую, 
одну серебряную и четыре бронзовые медали по боксу. Три серебряные, 
четыре бронзовые медали по борьбе и одну серебряную медаль по тяжёлой 
атлетике. 
 
"Результаты очень плохие. По боксу заняли третье общекомандное место, по 
тяжёлой атлетике – 12-е, по борьбе – 14-е. Единственная золотая медаль у 
боксёров. Хотя поддержка министерства, Национального олимпийского 
комитета, федераций и спонсоров на должном уровне. Тогда где результат? 
Профильное министерство слабо координирует эту работу. Спорт – это имидж 
всей страны. Проведите работу над ошибками, чтобы показать достойные 
результаты на Олимпиаде в Токио. Времени осталось мало", – заявил 
Бердыбек Сапарбаев. 
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Вице-министр культуры и спорта Ельдос Рамазанов, докладывая о подготовке 
к предстоящим Олимпийским играм в Токио, сообщил, что в копилке нашей 
страны имеется 20 лицензий по девяти видам спорта. Казахстан планирует 
завоевать не менее 100 лицензий на олимпиаду. 

 
Бердыбек Сапарбаев также заявил, что отбор спортсменов на соревнования 
должен быть прозрачным и объективным. 
 
"В спорте блата, дискриминации ни в коем случае не должно быть. Защищать 
честь нашей страны должны лучшие спортсмены. Необходимо развивать 
массовый спорт, готовить молодое поколение профессиональных 
спортсменов. Материально-техническая база у нас хорошая, поэтому нужно 
максимально эффективно использовать спортивные сооружения, особенно в 
регионах", – заключил он. 
 
 
Baq.kz 
Дата: 03.10.2019 
Ссылки:https://baq.kz/news/othernews/mektepke-balta-alyp-kirgen-oqushy/ 
 

Мектепке балта алып кірген 8-сынып оқушысы ұсталды 
 
Нұр-Сұлтан, BAQ.KZ. Ресейлік оқушыны сыныптастары келемеждеген 
көрінеді, деп хабарланды ria.ru сайтында.  
 
Облыстық балалар құқығы жөніндегі комиссары Геннадий Прохорычев 
агенттікке сегізінші сынып оқушысының агрессия көрсеткенін, бірақ мектеп 
директоры оны тоқтата алғанын айтты.  
 
Маманның айтуынша, жасөспірім сыныптастарының алдында жай ғана 
мақтануды көздемеген. Ол кәмелетке толмаған балалар істері жөніндегі 
комиссияда тіркеуде тұрған. Мектеп те оны тіркеуге қойды.  
 
«Владимирские ведомости» басылымының хабарлауынша, сыныптастары 
баланы келемеждеген. Ол үйіне барып, кек алу мақсатында балта алып 
келген. Жасөспірім бала турникеттен секіріп кеткен, бірақ мектеп күзетшісі оны 
тоқтатып, полиция қызметкерлерін шақырған.  
 
Айта кетейік, осы жылдың мамыр айында ресейлік оқушы қыз баланы 
балтамен ұрған болатын. Оқиға Саратов облысында болған. 12 жастағы 
оқушы қыз бас-сүйек жарақатын алған. Қыз балаға зақым келтірген жасөспірім 
дәл сол күні тұтқындалған. 
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Казинформ 
Дата: 03.10.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/vystavka-it-tehnologiy-digital-health-astana-
prohodit-v-stolice_a3571701 

 
Выставка IT-технологий Digital Health Astana проходит в столице 

 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ – В Нур-Султане выставка IT-технологий Digital 
Health Astana на 2 дня станет главной площадкой для обмена знаниями и 
установления новых деловых контактов, передает МИА «Казинформ». 
 
РГП на ПХВ «РЦЭЗ» МЗ РК совместно с Министерством здравоохранения 
Республики Казахстан в период с 24-25 октября в Нур-Султан проводит 
международное мероприятие 2019 года. Выставка IT-технологий Digital Health 
Astana на 2 дня станет главной площадкой для обмена знаниями и 
установления новых деловых контактов. Основные направления: 
здравоохранение, наука, социальная сфера. 
 
Основные цели: 
 
- Создать «мост» между представителями бизнеса, молодежи и госструктур 
для обмена идеями и установления плодотворного сотрудничества; 
 
- Организовать площадку для представителей разных возрастов, разного 
социального положения и продемонстрировать последние разработки в 
сфере информационных технологий, медицины, науки и т.д.; 
 
- Стать платформой для интенсивных курсов по самым разным направлениям 
человеческой деятельности (мастер-классы, коучи, интервью). 
 
В мероприятии примут участие: 100 спикеров, 200 IT-специалистов, более 3 
000 посетителей и более 300 участников, более 100 стартапов и более 20-ти 
мастер-классов. 
 
Digital Health Astana открывает возможности цифрового мира и станет своего 
рода катализатором для внедрения цифровых идей в повседневную жизнь 
рядового казахстанца. На площадке встретятся лучшие умы и успешные 
личности, которые станут главными двигателями в реализации прорывных 
разработок. В двухдневную программу включены: мастер-классы, коучи, 
различные розыгрыши, выступления звёзд. Проект реализуется при 
поддержке министерства здравоохранения, министерства труда и социальной 
защиты, министерства цифрового развития, инноваций и аэрокосмической 
промышленности. 
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Baq.kz 
Дата: 03.10.2019 
Ссылки:https://baq.kz/news/othernews/elordada-zhastar-arasynda-dini-a-

paratty/ 
Елордада жастар арасында діни ақпараттық-түсіндіру жұмыстары 

жүргізілді 
 
Нұр-Сұлтан, BAQ.KZ. С.Сейфуллин атындағы Қазақ Агротехникалық 
университетінің студенттеріне «Діни экстремизм мен терроризмді 
насихаттайтын интернет ресурстардың қаупі» тақырыбында дәріс өтті, деп 
хабарлады елорда әкімдігінің ресми сайты. 
 
Дәрістің өтуіне қалалық Қоғамдық даму істері басқармасы мен Дін 
проблемаларын зерттеу орталығы ұйытқы болды, деп хабарлады елорда 
әкімдігінің ресми сайты.  
 

"Нұр-Сұлтан қаласында діни экстремизм мен терроризмнің алдын-алуға 
бағытталған ақпараттық-түсіндіру тобы жұмыс атқарады. Құрамына 
жоғары дәрежелі дінтанушылар, теологтар мен психологтар кіретін 
аталған топ студент, жұмыс істейтін жастар, әртүрлі ірі базарлар 
ұжымдары, құрылыс компаниялары және мемлекеттік қызметкерлер 
арасында деструктивті діни ағымдарға қарсы насихат және Қазақстан 
Республикасының дін саласындағы Заңнамасын түсіндіруді жүргізеді. 
Ақпараттық-түсіндіру дәрісі еркін сұхбат форматында өтті, студенттер 
өздерін толғандырған сұрақтарға жауап алды", - делінген таратылған 
ақпаратта. 
 
Ұйымдастырушылардың айтуынша, мұндай дәрістер қаланың өзге де жоғары 
оқу орындарында жалғасын табады. Еске сала кетейік, елордада дін саласына 
қатысты арнайы «2288» сенім телефоны жұмыс істейді. Қала тұрғындары мен 
қонақтары аталған нөмірге хабарласып, өздерін толғандырға сұрақтарға 
жауап ала алады. 
 
 
zhaikpress.kz 
Дата: 03.10.2019 
Ссылки:http://zhaikpress.kz/kk/regionnews/terektide-oblystyk-asyl-ana-2019-
bajkauy-%c9%b5tti 
 

Теректiде облыстық «Asyl ana – 2019» байқауы ɵттi 
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Теректі ауданында тұңғыш Елбасының «Болашаққа бағдар: рухани жаңғыру» 
бағдарламасы аясында облыстық «Asyl ana – 2019» көп балалы аналар 
байқауы өтті. 
 

«Әйел. Қоғам. Болашақ» қоғамдық бірлестігінің ұйымдастыруымен, облыстық 
халық шығармашылығы орталығы, «Nur Otan» партиясы Теректі аудандық 
филиалы және Теректі аудандық аналар кеңесінің қолдауымен өткен сайысқа 
9 ауданнан үміткер қатысып, бақ сынады. 
 
Ізгіліктің бастауы, отбасының ұйытқысы - аналар сайысы «Әйел - үйдің 
ырысы» (Өзін-өзі таныстыру), «Ине-жіптен игілік иірермін» (үй жұмысы), «Ата-
салтым - тәлімді ой сынағым» (салт-дәстүр туралы сұрақтарға жауап беру), 
«Өнер - менің өмірім» (бесік жырын айту) және «Әсем киім - әйел көркі» (қазіргі 
заман талғамына сай ұлтық нақыштағы жұмыс киім үлгілерін кɵрсету) сынды 
кезеңдерден тұрды. 
 
Сайыста «Құрмет» орденінің иегері, Қазақстанның еңбек сіңірген мәдениет 
қызметкері, айтыскер ақын Шолпан Қыдырниязова, халықтық «Әже сәлемі» 
ансамблінің мүшесі, батыр ана Мәншүк Ермұханова, облыстық «Asyl ana -
2018» байқауының жеңімпазы Гүлнар Қабиева қазылық етті. 
 
Қазақы әйел бейнесін насихаттаған сайыста Жәнібек ауданының намысын 
қорғаған Мейрамгүл Күсенова бас жүлдеге ие болып, «Сарыағаш» емдеу-
сауықтыру шипажайына жолдама алды. І орын алған қаратөбелік Кәмшат 
Олжатаеваға «Ақжайық» шипажайында демалу жолдамасы бұйырды. Сырым 
ауданынан келген 5 баланың анасы Мейрамгүл Ғұмарова ІІ орын тұғырынан 
көрініп, 40 мың теңгенің сертификатына ие болса, жаңақалалық Сәуле 
Төлепова ІІІ орынды қанжығасына байлап, 20 мың теңгенің сертификатын 
алды. Қалған қатысушылар диплом және бағалы сыйлықтармен 
марапатталды. 
 
Байқау соңында аудан әкімі Әділ Жоламанов ұйымдастырушыларға алғыс 
айтып, демеушілерді марапаттады. Олардың қатарында «Nur 0tan» партиясы 
Теректі аудандық филиалы төрағасының бірінші орынбасары Нұрхат Жанбоз, 
қос шипажайға жолдама ұсынған «Uniserv» ЖШС бақылаушы кеңесінің 
төрағасы Нұрғазы Сәтбаев, жыл сайын демеушілік танытқан «Теректі» шаруа 
қожалығының басшысы Сержан Идиятов, «Шарақап» шаруа қожалығының 
басшысы Абат Джанназаров, «Бекос» шаруа қожалығының басшысы 
Бекболат Қыдырбаев бар. 
 
Аягɵз Айтқалиева,Теректi ауданы, zhaikpress.kz 
 
 
Zakon.kz 
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Дата: 03.10.2019 
Ссылки:https://www.zakon.kz/4988678-bolee-7-tysyach-chelovek-stali.html 
 

Более 7 тысяч человек стали участниками Госпрограммы «Енбек» в 

Нур-Султане 
 
Более 7 тысяч человек стали участниками Госпрограммы «Енбек» в Нур-
Султане. 
 
По итогам восьми месяцев 2019 года в городе Нур-Султан 7 277 человек стали 
участниками Государственной программы развития продуктивной занятости и 
массового предпринимательства на 2017-2021 годы «Енбек». Трудоустроено 
4 939 человек, из них 2 181 человек или 44% на постоянную работу. 
 
В рамках первого направления Госпрограммы «Еңбек», предусматривающего 
проведение краткосрочных курсов для отдельных категорий граждан с целью 
привития профессиональных навыков по востребованным на рынке труда 
профессиям, в г. Нур-Султан обучением охвачено 550 человек. После 
завершения краткосрочного профессионального обучения центры занятости 
населения оказывают участникам Госпрограммы содействие в 
трудоустройстве. 
 
Основной задачей второго направления Госпрограммы является развитие 
предпринимательской инициативы граждан. В его рамках предоставляют 
государственные гранты в размере 100 или 200 МРП на безвозмездной и 
безвозвратной основе претендентам, реализующим или планирующим 
реализовать стартовый бизнес и ранее не получавшим финансовую 
поддержку в рамках других государственных программ. Кроме того, на селе и 
в городах выдаются микрокредиты начинающим предпринимателям с 
предпринимательским потенциалом, сельскохозяйственным кооперативам и 
их членам, не достигшим пенсионного возраста, крестьянским и фермерским 
хозяйствам. Для получателей микрокредитов в рамках проекта «Бастау - 
Бизнес» проводят обучение основам предпринимательства. 
 
В городе Нур-Султан микрокредитованием охвачено 48 человек. 
Государственные гранты в размере до 100 МРП получил 39 участник 
Госпрограммы, в размере до 200 МРП - 10 человек (молодежь, члены 
малообеспеченных и многодетных семей, трудоспособные инвалиды). 
 
Третье направление Госпрограммы предусматривает создание 
субсидируемых за счет государства рабочих мест для трудоустройства 
отдельных категорий граждан. В рамках его реализации в г. Нур-Султан 
трудоустроено 2 930 человек, из них на социальные рабочие места - 152 
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человека, на молодежную практику - 780 человек, на общественные работы – 
1 998 человек. 
 
 

 
 
 
Zakon.kz 
Дата: 03.10.2019 
Ссылки:https://www.zakon.kz/4988724-netvorking-razvivaet-
sotrudnichestvo.html 
 

Нетворкинг развивает сотрудничество между молодежными 
организациями Казахстана 

 
В стране завершился проект "Нетворкинг и обмен опытом молодежных 
организаций Казахстана". Он охватил все регионы, а количество 
участников превысило 1000 человек. Активистам, лидерам молодежных 
НПО из разных областей предоставилась возможность наладить 
контакты для сотрудничества, а также поприсутствовать на мастер-
классах и семинарах. Они были посвящены развитию личности и 
молодежных организаций в стране. 
 
Старт проекту был дан в Нур-Султане с участием председателей Совета 
Ассоциации "Болашак" Бахтияр Макен и правления НАО "Центр поддержки 
гражданских инициатив" Батимой Мукиной, руководителей КГУ "Астана 
жастары" Чингизом Тлеулиным и молодежного крыла "Jas Otan" Даулетом 
Карибек. Далее мероприятия проводились в Уральске, Алматы, Шымкенте и 
завершились в Павлодаре. Отметим, в эти города были приглашены молодые 
люди из всех областей республики. На каждой локации количество участников 
достигало 200 человек. В неформальной обстановке участники смогли 
познакомиться, поделиться опытом друг с другом, обменяться контактами для 
дальнейшего сотрудничества между областями. 
 
О важности нетворкинга, который на сегодняшний день является 
инструментом взаимодействия молодежи рассказала исполнительный 
директор Ассоциации "Болашак" Лаура Демесинова. 
 
- Наша главная цель – создать все условия для того, чтобы ребята 
познакомились, подружились. Надеемся, что данные встречи сплотят нашу 
молодежь и помогут в реализации межрегиональных проектов. Для нас 
важно, чтобы ребята делились опытом между собой, - подчеркнула она. 

Как отметили сами представители молодежных организаций, формат 
нетворкинга удобен, ведь в современном мире коммуникация и связи очень 
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важны. Кроме того, был организован форум, содействующий построению 
взаимоотношений между молодежью нашей страны и Соединенных Штатов 
Америки. 
 

В свою очередь приглашенные спикеры поделились со слушателями 
полезными кейсами и лайфхаками в сфере развития неправительственных 
организаций, рассказали о том, как выстраивать связи с государством и 
бизнесом. Некоторые гости делились с присутствующими личным опытом 
становления, говорили о возможностях открытия своего дела и важности 
образования. 
 
- Через нетворкинг мы знакомимся с новыми людьми. У человека может 
быть не так много финансовых возможностей, зато он умеет дружить с 
людьми, его могут ценить и уважать в различных кругах. Он легко заводит 
контакты. Он может просто позвонить, попросить и ему помогут. 
Поэтому это здорово, что молодые люди из разных областей между собой 
знакомятся. И я уверен, что сегодняшний нетворкинг даст много чего 

ребятам в плане будущих контактов. Завтра они будут профессионально 
расти и знать друг друга в этом большом мире, - сказал генеральный 
директор представительства МФПУ "Синергия" в Казахстане Бауржан 
Касымбергебаев. 
 
Также историями успеха и полезными знаниями с молодежью поделились 
телеведущая Санди Султан, казахстанский спортсмен и общественный 
деятель Айдар Махметов, успешный предприниматель Олжас Сулейменов и 
многие другие. 
 
Каждый участник ушел со встречи с сертификатом и с огромным багажом 
знаний. В дальнейшем планируется выпустить сборник лучших практик по 
взаимодействию НПО и молодежных ресурсных центров. 
 
Данный проект реализуется в Казахстане впервые в честь Года молодежи. Он 
инициирован Ассоциацией "Болашак" в рамках государственного гранта НАО 
"Центра гражданских инициатив" при поддержке Министерства информации и 
общественного развития. 
 
 
Казинформ 
Дата: 03.10.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/100-zhana-esim-zhobasynyn-zhana-talaptary-

kanday_a3571927 
 

«100 жаңа есім» жобасының жаңа талаптары қандай 
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НҰР-СҰЛТАН. ҚазАқпарат – ҚР Ақпарат және қоғамдық даму министрі Дәурен 
Абаев «100 жаңа есім» жобасының жаңа талаптарын айтып берді, деп 
хабарлайды ҚазАқпарат тілшісі. 
 

Нұрсұлтан Назарбаев «Рухани жаңғыру» бағдарламалық мақаласында 
ұсынған бұл жоба биыл үшінші рет ұйымдастырылып отыр. 
 
«Жобаның үшінші маусымында талаптар аздап өзгерді. Біріншіден, жаңа 
есімдерді іздеуге алдыңғы маусым жеңімпаздары атсалысады. Бұл 
бастаманы жеңімпаздардың өздері көтерді, олар Бюро100 қозғалысын құрды. 
Осылайша, жаңа жеңімпаздарды табуға көмектеседі. Екіншіден, 
жеңімпаздарды іріктейтін құзырлы қазылар алқасы құрылады. Үшіншіден, кез 
келген адам жобаға өзін ұсына алады. Бұған дейін үміткерді екінші адамның 
ұсынуы міндетті болған еді. Биыл бұл шартты алып тастадық», - деп түсіндірді 
Дәурен Абаев «Хабар» арнасындағы «Ашық диалог» бағдарламасында. 
 
Оның айтуынша, жоба жеңімпаздары желтоқсан айында ел басшылығымен 
кездесуге қатысады. 
 
«Бұрынғыдай олардың өмірі мен табысы туралы фильмдер түсіріледі. 
Бұрынғыдай оқушылармен және студенттермен кездесу ұйымдастырылады, 
түрлі жобалар жасалады. Және бұрынғыдай, отандастарымыздың ел дамуына 
қандай орасан еңбек сіңіріп жүргенін көрсетеміз», - деді министр. 
 
Еске сала кетсек, биылғы 30 қыркүйекте «Қазақстанның 2019 жылғы 100 жаңа 
есімі: жас қазақстандықтардың табыс тарихы» жобасына өтінімдер қабылдау 
басталды. 
 
Жобаға қатысу үшін 100janaesim.ruh.kz сайтындағы сауалнаманы толтыру 
қажет. 
 
 
Today.kz 
Дата: 04.10.2019 
Ссылки:http://today.kz/news/zhizn/2019-10-04/784177-kuda-pojti-v-nur-sultane-

5-6-oktyabrya/ 
 

Куда пойти в Нур-Султане 5-6 октября 
 
Мы подготовили для жителей и гостей столицы подборку мест, где можно 
будет приятно провести время в предстоящий уикенд. 
Если в ваши планы не входит пролежать два дня на диване, Today.kz 
предлагает ознакомиться с афишей мероприятий в Нур-Султане на 5-6 
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октября и выбрать, как весело и с пользой провести время в кругу семьи или 
друзей. 
 
5 октября 

 
В 11:00, 13:00, 15:00 и 17:00 в "Казмедиа Холл" организуют музыкальное 
театрализованное представление для всей семьи "Моана". Вход – от 2 000 
тенге, детям до 5 лет бесплатно. 
 
В 18:00 в концертном зале "Астана" состоится открытие ХХ концертного 
сезона Симфонического оркестра Государственной академической 
филармонии акимата Астаны, которое будет посвящено видному деятелю 
музыкального искусства Казахстана Алиби Мамбетову. Вход – от 1 000 тенге. 
 
На площади возле концертного зала "Астана" пройдет ярмарка-выставка 
бездомных собак и кошек "Возьми меня домой", где будут представлены 
более 25 собак и около 15 кошек.  
 
5-6 октября 
 
Во Дворце "Жастар" пройдет ярмарка-распродажа итальянской одежды. Вход 
свободный. 
 
В 12:00, 16:00 в Театре кукол покажут спектакль "Происшествия на дорогах 
города". Вход – от 700 тенге. 
 
6 октября 
 
В 12:00 в "Астана Опера" представят спектакль "Петя и Волк". Вход – от 500 
тенге. 
 
В 17:00 в "Барыс Арена" на льду встретятся хоккейные команды "Барыс" и 
"Северсталь". Вход – от 500 тенге. 
 
 
24.kz 
Дата: 04.10.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/345484-v-rukakh-uchitelya-
budushchee-strany 
 

В руках учителя - будущее страны 
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В руках учителя - будущее страны. В этом уверена Улжалгас Дуйсенбаева. 
Почетный учитель, активист и общественный деятель живет в Алматинской 
области, сообщает корреспондент «Хабар 24». 
 

Преподаватель с многолетним стажем - автор нескольких социальных 
проектов. В канун празднования Дня учителя наша съемочная группа 
побывала в гостях у опытного педагога.  
 
Улжалгас Дуйсенбаева - самый опытный и уважаемый учитель в селе Кольбай 
Алматинской области. В местной школе она проработала 45 лет. 
Преподавала казахский язык и литературу. В 2006 году ей была присуждена 
медаль «Почетный работник образования Республики Казахстан», а спустя 8 
лет стала почетным гражданином Алакольского района. 
 
Улжалгас Дуйсенбаева, почетный работник образования РК: 
 
- Поздравляю всех коллег с праздником. Работа учителей никогда не 
будет напрасной, главное - надо трудиться. Это и есть формула успеха. 
Желаю всем преподавателям новых достижений и побед. 
 
Сейчас Улжалгас Бурсановна на заслуженном отдыхе. Но это не мешает ей 
участвовать в общественной жизни. Активистка является автором нескольких 
социальных проектов. 
 
Марат Сулейменов, руководитель отдела внутренней политики 
Алакольского района: 
 
- Улжалгас Дуйсенбаева - учитель и член областного совета матерей. 
Поэтому она всегда старается работать с молодыми людьми, 
занимается их воспитанием. Один из лучших ее проектов - «Ақ отауға - 
Ақ бата». 
 
«Ақ отауға - Ақ бата» - проект, направленный на укрепление семейных 
ценностей, который предусматривает профилактику разводов среди 
молодежи.  
 
Улжалгас Дуйсенбаева, почетный работник образования РК: 
 
- Я два раза была на приеме у Нурсултана Назарбаева, рассказывала ему 
о своем проекте. Он идею поддержал и сказал, что этот проект надо 
внедрить во всех областях. Я этим горжусь. 
 
Маститый педагог воспитала трех сыновей и одну дочь. Сейчас у нее 13 
внуков и 1 правнук. 
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Ербол Дуйсенбаев, сын У. Дуйсенбаевой: 
 
- Главное в нашей семье - воспитание и образование. Наши родители 

стали хорошим примером, который в свою очередь помог нам воспитать 
своих детей. За это мы благодарны отцу и матери. 
 
На учителя возложена важная миссия - в его руках будущее страны. Это 
работа, которая не прощает ошибок, поэтому к ней необходимо относится с 
большой ответственностью, говорит Улжалгас Дуйсенбаева. Совсем скоро 
почетный учитель страны отметит свое 70-летие. 
 
Авторы: Рауль Габитов, Ардак Айбарулы 
 
ЗАРУБЕЖНЫЕ СМИ 
al-monitor.com 
Дата: 28.09.2019 
Ссылки:https://www.al-monitor.com/pulse/originals/2019/09/iraq-president-
barham-salih-unga-jobs-youth-corruption.html#ixzz61AmyomKJ 
 
Президент Ирака отдает приоритет возможностям трудоустройства для 
молодежи, называя коррупцию «политической экономией конфликта». 

 
Президент Ирака Бархам Салих рассматривает вопрос о созыве встречи 
соседей Ирака, начиная с акцента на «общем региональном интересе» в 
стабильности и экономическом процветании Ирака. 
 
«Мы хотим, чтобы разговор в Багдаде начался с того, чтобы сосредоточиться 
на том, что является основным пунктом соглашения, стабильности Ирака и 
перспективах процветания и экономического возрождения, что является 
общим региональным интересом», - сказал Салих в эксклюзивном интервью 
Al-Al Монитор в кулуарах Генеральной Ассамблеи ООН в Нью-Йорке.  
 
«Мы надеемся, что это будет важной мерой укрепления доверия и может 
стать возможностью, катализатором для более широкого регионального 
соглашения». Салих, который стал президентом в октябре 2018 года. Он 
также  подчеркнул остроту кризиса безработицы, как в Ираке, так и во всем 
регионе. 
 
«Мы также должны быть заинтересованы в создании рабочих мест для наших 
легионов безработной молодежи», - сказал Салих. «Это не может так 
продолжаться». «Сегодня в Ираке проживает 38 миллионов человек», - 
продолжил он. «Почти 70% моложе 30 лет, и довольно значительная часть 
этого населения - молодые люди, которые не могут найти значимую работу. 
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... У нас в Ираке 307 000 выпускников, которые не имеют работы. Для меня 
это приоритет. Поэтому быть отвлеченным от реальной миссии 
восстановления нашей экономики и предоставления возможностей 
трудоустройства для нашей молодежи, для реформирования нашего сектора 

образования, нашего сектора здравоохранения и отвлечения от разговоров о 
другой войне - это просто безумие». 
 
 
https://argumenti.ru 
Дата: 30.09.2019 
Ссылки:https://argumenti.ru/society/2019/09/631322 
 

Сколько денег нужно российской семье, чтобы жить нормально 
 
Для поддержания нормального уровня жизни российской семье нужно 
примерно 38,1 тысячи рублей на одного человека. Такие данные показали 
результаты опроса Левада-центра.  Согласно исследованию, такой доход 
только у семи процентов респондентов. Среднедушевой доход семей 
опрошенных в ходе исследования оказался в 2,3 раза ниже оценки 
нормального дохода — 16,8 тысяч рублей. 
 
В представлении россиян семья живет в бедности, если доход одного члена 
семьи ниже 12,5 тысячи рублей, сообщает РБК. Субъективная граница 
бедности на 11,6% выше установленного властями порога бедности — 
прожиточного минимума, который во втором квартале 2019 года составил 11,2 
тысячи рублей. 
 
40% участников опроса сообщили, что их доходы ниже этой субъективной 
границы. 
 
 
ТАСС 
Дата: 04.10.2019 
Ссылки:https://tass.ru/obschestvo/6962687 
 

Опрос: треть россиян готовы завести ребенка, если государство 
обеспечит их жильем 

 
При этом 52% респондентов не знают о программах поддержки семей, 
которые реализуются в регионах, а 27% отметили неэффективность 
господдержки 
 
МОСКВА, 4 октября. /ТАСС/. Более 42% россиян считают помощь государства 
с приобретением жилья ключевым фактором при принятии решения о 
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рождении ребенка. Треть опрошенных жителей страны (33%) готовы завести 
ребенка, если государство обеспечит их жильем, следует из результатов 
опроса портала "Дети Mail.ru", которые имеются в распоряжении ТАСС. 
 

"На вопрос, что может стать решающим фактором в принятии решения о 
рождении ребенка, бездетные респонденты ответили: увеличение пособия на 
ребенка после полутора лет (47%), помощь государства с покупкой жилья 
(42%), увеличение пособия на ребенка до полутора лет (36%). Также каждый 
пятый (21%) хотел бы иметь возможность бесплатно пользоваться услугами 
няни, треть (33%) решились бы родить, если бы государство обеспечило их 
жильем", - следует из материалов. 
 
При этом больше половины респондентов (52%) не знают о программах 
поддержки семей, которые реализуются в регионах, а 27% отметили 
неэффективность господдержки. 
 
Согласно результатам опроса, порядка 82% пока не собираются заводить 
детей. Основными факторами для них являются недостаточный уровень 
заработка (27%), нехватка сил и времени на уход за ребенком (20%), а также 
нежелание (20%). Кроме того, респонденты отметили среди причин 
отсутствие партнера, состояние здоровья, маленькую жилплощадь и слишком 
большую ответственность. 
 
Финансовые трудности являются самым сложным в воспитании ребенка, 
считают 18% опрошенных родителей. Порядка 17% отметили большую 
ответственность, 12% - снижение уровня дохода. 
 
Опрос проводился с 4 по 15 сентября 2019 года среди 21 908 российских 
пользователей по всей территории РФ. Из них 5,4 тыс. - без детей, 10,8 тыс. - 
с детьми младше 18 лет, 5,6 тыс. - с детьми старше 18 лет. 
 
 
РИА Новости 
Дата: 04.10.2019 
Ссылки:https://argumenti.ru/society/2019/09/631322 

 
Эксперты рассказали, какие туристы стараются превратить отдых в 

приключение 
 
МОСКВА, 4 окт – РИА Новости. Путешественники старше пятидесяти лет 
чаще молодых туристов выбирают за границей активный отдых — с 
приключениями, познавательными экскурсиями и посещением нескольких 
мест за один отпуск, сообщает The Sun. 
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Специалисты крупного международного туроператора опросили более 2 000 
пользователей из Великобритании, чтобы выяснить предпочтения клиентов 
разных возрастов. 
 

Оказалось, что британцы старшего поколения охотнее отправляются в 
поездки за пределы курорта в поисках приключений. Таких — около 70%, в то 
время как среди молодых участников опроса (до 30 лет) — только 54%. Выезд 
за границу курортной зоны позволяет понять, как живут люди в другой стране, 
ближе познакомиться с их бытом. 
Более 40% респондентов старше 50 лет сказали, что им удается заводить 
новых друзей за рубежом, в то время как только треть молодых людей делают 
то же самое. 
 
Напротив, туристы до 30 лет гораздо чаще путешествуют только для того, 
чтобы позагорать на пляже (22%), а среди пожилых путешественников доля 
любителей такого отдыха — не более 15%. 
 
Чисто туристов, которые испытывают интерес к местным традициям и 
обычаям, в три раза выше среди тех, кто перешагнул пятидесятилетний 
рубеж. Они, как правило, стараются узнать о культуре страны, в которой 
находятся, как можно больше. Кроме того, возрастные путешественники 
готовы значительное время уделить шопингу и чаще берут в аренду 
автомобиль. 
 
А еще, как показало исследование, пенсионеры чаще молодых туристов 
готовы за одну поездку посещать несколько регионов и даже стран. 
 


